



DICCIONARIO ESPAÑOL

Danilo Noreña

INTRODUCCIÓN

amp.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intención de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Danilo Noreña ha contribuido al diccionario con 34751 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo

amp.significadode.org

tambaquí

Es el nombre de un pez en Colombia, algo parecido a la piraña, pero más grande, Su carne es exquisita. Recibe otros nombres comunes: cherna, morocota, pacú, pacú negro, cachama. Su nombre científico es Colossoma macroporum (para la cachama negra) y Piaractus brachypomus (la cachama roja), También le dicen pirapitinga. Pertenece a la familia Characidae. Se puede cultivar en estanques. Nombre de un Campo Petrolero en Colombia, ubicado en los Llanos de Casanare (Orocué) y operado por la empresa Hupecol.

tambaquí

Plural de tambaquí. Es el nombre de un pez del los ríos de las cuencas del Amazonas y del Orinoco de la familia Serrasalminidae. Tiene dentadura impresionante, es omnívoro y muy voraz. También es conocido como pacú, cherna, gamitana, cachama. Pertenece al género Colossoma.

tambeta

Diminutivo y despectivo de tamba. En el sur de Colombia y en Ecuador se le dice tamba a una especie de manta o ruana tejida en lana, que sirve para guarecerse del frío. Quiere decir ruana, ruaneta, ruanita. Ruana o tamba pequeña.

tambo

Tipo de construcción sencilla que se ubicaba a la vera de los caminos que podía ser utilizada como albergue temporal o como bodega o depósito de productos. Toldo donde se acumula provisionalmente los productos de la cosecha. Troja. Nombre de Municipio colombiano que pertenece al Departamento de Cauca.

tambocha

Es una clase de hormiga grande, de cabeza roja y ojos negros notorios, Es muy ponzoñosa. Son nómadas y muy agresivas. También se les llama hormigas guerreras, hormiga legionaria, marabunta. Es confundida con la cachona. Atacan por raíces.

tambor

Es el nombre de un instrumento musical de percusión. Es de la familia de los membranófonos. Consta de una membrana de cuero y de una caja de resonancia. También es el nombre de un pueblo costero de Costa Rica. pertenece al Distrito Cóbano, Cantón Puntarenas, Provincia Pintarenas. Posee unas hermosas playas. Está ubicado al sur de la Península de Nicoya.

tambora

Nombre de un estratovolcán de Indonesia. Nombre de un instrumento de percusión colombiano, un poco más grande que el tambor y de sonido más grave. Ritmo musical derivado de la cumbia. Nombre de un Parque Recreativo y Cultural de la ciudad de Espinal, en el Departamento del Tolima (Colombia).

tamborero

Quiere decir que toca la tambora o el tambor. Músico que lleva el compás con la tambora. Que toca el tambor. Tamborilero.

tamborilero

Persona o niño que se dedica a tocar o redoblar el tambor. Nombre de Villancico Tradicional, atribuido a Katherine Kennicott Davis.

tambre

En Colombia es lo mismo que tapa, presa o dique. Estructura de diversos materiales que se hace para contener y represar las aguas de una corriente.

tambres

Plural de tambre. En Colombia quiere decir tapa, represa, presa, dique. Muro que contiene o retiene aguas.

tami mía

tami mía está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tami" siendo su significado: </br>Es el apócope de los nombres Tamisha y Támara. Manera familiar y cariñosa de llamar a Támara y a Tamisha. Tami Román es una modelo y actriz norteamericana.

tamil

Miembro de un pueblo drávida que habitaba el antiguo Ceilán (actual Sri Lanka) y el sudeste de la India. Eran pueblos no arios, pueblo dravida. Nombre del idioma que hablaban.

tamnofílicos

Es la castellanización de Tamnophilidae. Quiere decir que le encanta, adora o ama los arbustos. Es el nombre técnico o taxonómico de una familia de aves pequeñas conocidas como hormigueros, hormigueritos, bataráes, bataritos, tiluchíes y ojodefuegos. Se encuentran en América Central y América del Sur.

tamos

Es el plural de tamo. En Colombia tamo es la paja seca, el pasto seco. También son las espigas y los residuos del arroz ya desgranado o de cualquier otro cereal. Cascarilla.

tamoxifeno

En Medicina, es el nombre de un medicamento que se utiliza en pacientes con cáncer mamario.

tampa

Es el nombre de una ciudad de Estados Unidos que pertenece al Estado de Florida (Condado de Hillsborough). También es el nombre de otra ciudad de Estados Unidos en el Condado de Marion, Estado de Kansas. Como accidente geográfico es el nombre de una gran bahía sobre el Golfo de México, en el Estado de la Florida. Nombre de Aerolínea especializada en el transporte de carga.

tamponador

Es lo mismo que buffer. En química es una sustancia que se utiliza para controlar cambios drásticos de pH.

tampu

Tampu o tanpu (si, con n) es una palabra de origen quechua que significa mesón, alojamiento, tambo, casa de hospedaje. Campamento militar. En épocas incaicas los viajeros eran subsidiados por el estado con alimentación y hospedaje.

tamtam

Es otro nombre del tambor o la tambora, tantan. Es un tambor con soporte. Se usa en brasil para interpretar samba y pagode. Es de origen africano.

tan

Es el apócope del adverbio de cantidad tanto. Quiere decir que se compara, se iguala, se equipara o se equilibra. Onomatopeya del ruido generado por un golpe (de tambor o campana por ejemplo). Clase de tambor pequeño. Nombre que se da a la corteza del árbol del encino, carrasca o chaparro (*Quercus ilex*, de la familia Fagaceae).

tan-tan

Nombre de una ciudad de Marruecos. Nombre de una clase de instrumento musical parecido al tambor. Onomatopeya del ritmo cardíaco o del sonido de los latidos del corazón. Canción de Beatriz Luengo.

tana

tana está incorrectamente escrita y debería escribirse como Tana (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Tana (es nombre propio). Es el nombre con el que se conoce un futbolista español, cuyo nombre completo es Pedro Tanausú Domínguez Placeres. Es volante en la Unión Deportiva Las Palmas. Es el nombre de un municipio en Noruega y el de una localidad chilena. Planta herbácea de la familia Asteraceae. Es la sigla de una Aerolínea regional.

tanaj

Nombre dado al conjunto de libros sagrados del Judaísmo.

tanate

Quiere decir arrume, montón, por lo general de cosas diversas y de manera desordenada. Puede significar caos, desorden lío. En México también es un tipo de canasto, por lo general elaborado de fibras vegetales.

tanates

Puede significar trastos viejos, corotos, trebejos. chécheres, cachivaches. Arrume o montón de cosas inútiles o viejas. En México es una bola de arroz con otros ingredientes. Por extensión, bolas, testículos, pelotas. Plural de tanate.

tanatico

El término correcto es tanático, con tilde. Quiere decir relacionado con la muerte sin violencia.

tanatocracia

Es un sistema de gobierno basado en la imposición de la pena de muerte. Es una forma moderna del régimen del terror o de la inquisición.. Gobierno de la muerte.

tanatoestética

Hace referencia al "embellecimiento" de cadáveres o a las labores de maquillaje y buena presentación del cuerpo de un fallecido, para la velación. En esta actividad también se hacen pequeñas reparaciones o reconstrucciones. Se diferencia de tanatopraxia, lo cual es previo a la tanatoestética, en la que se realiza higienización, limpieza y embalsamamiento.

tanatogeno

tanatogeno está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tanatógeno" siendo su significado:
Que causa u origina la muerte.

tanatomania

tanatomania está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tanatomanía (debe tener tilde)." siendo su significado: </br>Es un trastorno psicológico que se caracteriza por una obsesión anormal por la muerte. Pueden tener tendencias suicidas u homicidas, lo cual los hace pacientes de mucho cuidado.

tanatosis

Es un mecanismo de defensa de algunos animales, los cuales ante el peligro simulan estar muertos. Es muy aplicada por ranas, serpientes, peces, aves pequeñas e insectos. Entre los mamíferos, lo hace la zarigüeya. Algunos peces cíclidos lo hacen, pero para atrapar a sus presas.

tancredismo

Soportar con estoicismo. Tolerar al máximo. Imperturbable. Que parecer no percibir el peligro.

tancredo

Es un nombre de varón de origen francés y significa el que piensa y da buenos consejos. Nombre de uno de los líderes de la primera cruzada. Fué Príncipe de Galilea y Príncipe regente de Antioquía.

tanda

En Colombia quiere decir seguidilla, retreta, cadena, sucesión, cosecha, cochada. Algo que se produce o se presenta en seguidillas o de manera repetitiva y en corto tiempo.

tanete

Tanete es el nombre de una ciudad y una Provincia de las Islas Célebes (Indonesia).

tanga

Es una prenda de vestir interior muy pequeña. Tipo de prenda interior. Panty diminuto. Prenda de vestir para baño o interior femenina muy pequeña, que solo cubre los genitales y se complementa con cuerdas o tiras. También existe interior masculino tipo tanga y bañadores.

tangar

Quiere decir engañar, estafar, timar.

tangara

En Colombia es un nombre común de varias especies de aves. En Ornitología es el nombre de un género de aves de la familia Thraupidae. Son propias de América Tropical y se caracterizan por sus vistosos colores en su plumaje. Nombre de un tren eléctrico que existe en Sidney, Australia. La palabra es de origen Tupí-guaraní y quiere decir bailarín, que baila mucho.

tangelo

Es el nombre de una variedad de naranja dulce. Por lo general se obtiene por cruce de mandarina y pomelo o mandarina y toronja. Técnicamente se denomina Citrus x tangelo.

tangencia

Quiere decir que toca levemente, que roza, lindante, contiguo. Quiere decir que trata una parte del tema pero no es lo más importante ni lo esencia. Por los lados. Colateral.

tangerinas

Es otro de los nombres con los que se le conoce a la Mandarina. Existe esta equivocación pues realmente Tangerinas son un subgrupo de ellas, pues son el resultado de una hibridación de Citrus reticulata (Mandarina), con la naranja común (Citrus x sinensis). Se el suele asignar los nombres de Citrus tangerina.

Nacida o proveniente de Tánger. pertenece a la familia Rutaceae.

tangerino

Quiere decir natural u oriundo de Tánger la capital de Marruecos. También se le puede decir tingitano, en razón a que Tingis era el nombre antiguo de la ciudad de Tánger.

tangibilidad

Hace referencia a la calidad o cualidad de ser tocado, de tener contacto con él, que puede ser contado y cuantificado. Que se le puede dar un valor. Contable, concreto, material, evidente, notorio, real.

tangible

Quiere decir que se puede tocar, que es palpable. Concreto, material, evidente, real, manifiesto, notorio.

tangibles

Que se pueden tocar, que se pueden sentir por medio del tacto. De manera figurada, todo lo que se puede comprobar de manera precisa. Palpable.

tango

Es un ritmo musical y una danza que surgieron en el siglo XIX de la fusión de aportes afroamericanos, criollos y la inmigración europea. Nombre y representación de la letra T en el alfabeto de laq OTAN y la OACI. Nombre de una bebida en el Reino Unido. Nombre de una banda de música Pop española. Nombre oficial de los balones de Adidas en los mundiales de fútbol Argentina (1978) y España (1982). Nombre de un palo flamenco.

tangra

Es el nombre de la cordillera más importante de la Antártida. la palabra es de origen búlgaro. Nombre del Dios Cielo o también llamado Tengri o Tangri, Tanr?, Tangrai. El tangranismo o tengrianismo era una creencia de carácter disperso, introducido por los hunos (túrquicos-mongoles) a la Europa Central.

tanguillo

Diminutivo de tango, tanguito. Tipo pequeño de pirinola o peonza. Diminutivo de tango. Variedad de baile flamenco.

tanguita

Panty diminuto, Diminutivo de tanga, Prenda de baño o interior femenina muy pequeña.

tania

Es un nombre de mujer de origen ruso y significa bella princesa. Tania, es otro de los nombres que recibe una planta comestible del género Xanthosoma, de la familia Araceae. También se conoce como mafafa, chonque, malanga, cocoñame, ocumo, bore, yautía, macabo, rascadera, quequisque, otoa y tiquizque. En Colombia es el nombre de una canción compuesta e interpretada por Joe Arroyo. Nombre de una marca de medias veladas.

tania borealis

Es uno de los nombres con los que se conoce en Astronomía de una estrella muy luminosa de la Constelación de Osa Mayor. También es conocida como Landa Ursa Majoris, Landa UMa, 33 UMa o Uma 33. Quiere decir "Segundo Salto del Norte" o segunda huella de arriba o del norte. También es conocida como Alkafzah Borealis.

taninos

Sustancias de origen natural, muy utilizadas en tintorería y para curtir cueros. Tienen también usos medicinales como astringentes. Por su contenido de ácido tánico son utilizados como mordiente en la fijación de los colores en telas y tejidos de manera permanente, algo muy útil en la industria textil y de tintorería.

Son sustancias muy contaminantes de las corrientes de agua.

tanjarina

tanjarina está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tangerina" siendo su significado: </br>Es más correcto usar el término Tangerina, que significa de Tánger, originaria de Tánger. Es uno de los nombres que se le da al árbol de la familia Rutaceae y a su fruto, del Género Citrus. Las principales especies son Citrus reshni, Citrus unshiu y Citrus reticulata. Son Conocidas como tanjarinas, mandarinas.

tanjible

El término correcto es tangible. Quiere decir que se puede tocar, que es palpable. Concreto, material, evidente, real, manifiesto, notorio.

tanque

Carro blindado usado para la guerra, generalmente armado de cañones y metralletas y en lugar de ruedas lleva orugas. Cisterna o depósito de varios materiales diferentes (Metálico, plástico, PVC, Concreto) utilizado para almacenar líquidos. Alberca, aljibe.

tanquear

Llenar el tanque de un auto con combustible. Recargar combustible. Llenar un depósito con algún líquido, generalmente utilizando una manguera. Trasvasar, trasegar, trasvasar, verter.

tanqueo

Es una inflexión de tanquear. Quiere decir llenar el tanque de un vehículo con combustible.

tantán

Puede significar tipo de campana utilizada en embarcaciones medianas. También es llamado gong o batintín. El Tantán o tam-tam también es un instrumento membranófono parecido al tambor o a la conga,

tanto

En el argot del fútbol: gol, anotación (coloquialmente en Colombia pepino).

tantomania

tantomania está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tanatomanía (debe tener tilde)." siendo su significado: </br>El término correcto es tanatomanía. Es la obsesión anormal por la muerte.

tantra

Es una palabra de origen sánscrito que significa tejer, entretejer, tejido, urdimbre o telar. El tantra o el tantrismo es una

doctrina esotérica que muestra el deseo sexual como una forma o argumento para hacer crecer el espíritu.

tantrismo

Es una palabra de origen sánscrito que significa tejer, entretejer, tejido, urdimbre o telar. El tantra o el tantrismo es una doctrina esotérica que muestra el deseo sexual como una forma o argumento para hacer crecer el espíritu.

tanxugueira

Lugar donde hay tejonos, madriguera del tejón. Sitio donde hay teixugos. También significa en Gallego, espiga. Nombre de un grupo musical de La Coruña. Nombre que se da a cada una de las pandereiteiras de ese grupo. Nombre que se da a una tierra que pertenece a la parroquia de Fumaces, en el ayuntamiento de Rios (Ourense)

tanygnathus

Quiere decir de mandíbula larga. Es un género de loros que pertenece a la familia Psittaculidae y viven en las islas del sudeste asiático.

tanysiptera

Quiere decir de alas largas (cola o plumas largas). Es el nombre de un género de aves de la familia Hacyonidae. Son conocidos como cucaburras, alciones o marín pescador. Se encuentran en el Archipiélago de Las Molucas.

tanzania

Es el nombre de un país africano, cuya capital es Dodoma. Es conocido por sus extensas zonas de reserva natural entre ellos el famoso Parque Serengeti. El nombre se formó al unir las primeras letras de las palabras Tangañica y Zanzibar.

tañaburra

Es uno de los nombres comunes que recibe en España un pájaro de la familia Muscicapidae, que también son conocidos como la familia de los papamoscas. Se alimentan de insectos y vive más que todo en Europa y Norteamérica. Anteriormente se le clasificaba como de la familia de Familia Turdidae. a las que también se conocen como zorzales, tordos o mirlos..Su nombre científico es Oenanthe oenanthe y otros nombres comunes que recibe esta ave migratoria son: collalba gris, collalba común, collalba, collalba norteña, tarabilla.

tañare

Es una inflexión de tañar, que significa conocer, saber o adivinar las intenciones de otro. Adivinar las cualidades de otro.

tañer

Significa hacer sonar un cuerpo metálico que produce vibraciones, como por ejemplo una campana, una marimba o un xilófono. Hacer vibrar un instrumento de cuerda. Tocar, pulsar, repicar, redoblar, doblar, puntear, tamborilear.

tañia

El término correcto es tañía, con tilde. Es una inflexión de tañer. Quiere decir sonar, campanear, doblar, repicar, tamborilear.

tañir

tañir está incorrectamente escrita y debería escribirse como Tañer, teñir. siendo su significado:
El término correcto

es tañer, si se refieren a hacer sonar o vibrar un instrumento de cuerda o un elemento metálico como una campana o un triángulo. Tocar, pulsar, repicar, redoblar, doblar, puntear, tamborilear. Puede que también estén preguntando teñir, que quiere decir tinturar.

taoiseach

Quiere decir en Irlandés Jefe de Gobierno (equivale a Primer Ministro).

tapa

Es también una inflexión de tapar. En Colombia quiere decir cubrir, encubrir, ocultar, alcahuetear, forrar, envolver, abrigar, esconder, callar, disimular, disfrazar.

tapa floja

Es otro de los nombres que dan en Haití a un licor ilegal, también conocido como clerén, triculí o pitrinchi. Es muy peligroso su consumo pues le preparan con extractos vegetales, guarapo y a veces con metanol o thinner.

tapabocas

Parche de tela que cubre boca y nariz. Barboquejo, barbijo. Implemento de asepsia que se utiliza para evitar contagios por vías respiratorias.

tapacantos en pvc

Son cintas de protección para muebles que generalmente son fabricados con una resina termoplástica. Protector de cantos en los muebles.

tapachtlii

Caparazón de un bivalvo. Concha, venera. exoesqueleto de molusco pectínido.

tapachula

tapachula está incorrectamente escrita y debería escribirse como Tapachula (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Tapachula (es nombre propio). Es el nombre de una localidad y un municipio de México en el Estado de Chiapas. El nombre proviene de Tapachollan, que significa en lengua Nahuatl "Tierra anegadiza", "Tierra inundable."

tapacolas

Manera sutil de referirse a los taparrabos o pequeñas piezas de tela que cubrían las nalgas de los indígenas.

tapalapa

tapalapa está incorrectamente escrita y debería escribirse como Tapalapa (es nombre propio). siendo su significado:

El término correcto es Tapalapa (es nombre propio). es el nombre de un municipio del Estado mexicano de Chiapas. En lengua Zoque significa "Lugar de Agua desparramada". "lugar del reguero de agua". Existe también una localidad llamada Tapalapa o Tapalapán en el Estado de Veracruz, también en México.

tapanco

Es un tipo de alacena o ático que se construye debajo de los tejados y en la parte alta de edificios o casonas y que se utiliza para almacenar objetos diversos. Este término es utilizado en México y centroamérica.

taparos

taparos está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Táparos" siendo su significado: </br>El término correcto es táparos. En Colombia es sinónimo de calabazos o totumas (Frutos del árbol Crescentia cujete). Capachos. En Colombia también le decimos táparo a un caballo ordinario y de paso tosco.

taparte

Es una inflexión de tapar. Quiere decir cubrir o también ocultar.

tapera

es el nombre de un municipio brasileño en el Estado de Río Grande do Sul. En Argentina y Uruguay quiere decir casa antigua y abandonada, casa en ruinas. casa hecha de tapias o tierra pisada. En Chile, es una localidad ubicada en la Provincia de Coyhaique.

tapesquillo

En Honduras es la forma de llamar el lomo de la res. Diminutivo de tapesco. Corte de carne que corresponde a lomo.

tapetí

Es el nombre de una clase de conejo sudamericano. También es conocido como conejo de páramo, conejo brasileiro, tapiti, conejo muleto o conejo amazónico. Su nombre científico es *Sylvilagus brasiliensis* y pertenece a la familia Leporidae.

tapezco

Nombre de una ciudad costarricense en la Provincia de Alajuela. Pertenece al Cantón de Zarcero. También significa cama de cañas(estera) o enrejado de cañas.

tapia

En Colombia y muchas partes de América es un apellido de origen Español. En España, es el nombre de un concejo de Tapia de Casariego. en Asturias. Quiere decir también pared, muro, normalmente construido con tierra pisada. Tapial, muralla, paredón.

tapices

Tapetes, alfombras. Tejidos realizados a mano que tienen como decorados o diseños figuras de colores. En la actualidad son muy usadas en el piso, pero en sus orígenes se colocaban verticales para disminuir el frío de las paredes. Plural de tapiz (el origen es de la palabra tapis en francés).

tapilula

tapilula está incorrectamente escrita y debería escribirse como Tapilula (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Tapilula (es nombre propio). Es el nombre de un municipio mexicano del Estado de Chiapas. En lengua Nahuatl significa "Lugar de los ahorcados".

tapina

Puede significar tapa de corcho. Tápina es otra manera de llamar en España a la alcaparra. Planta de alcaparra o alcarrera. También es denominada tápana, tápena, taperera, capria, caparrón. Su nombre científico es *Capparis spinosa* y pertenece a la familia Capparaceae o Capparidaceae.

tapioca

Harina de la yuca o mandioca. Almidón de yuca. Es También uno de los nombres comunes de la planta Manihot esculenta, también conocida como yuca, casava, casabe o arrurruz. Pertenece a la familia Euphorbiaceae. Es la base alimentaria de la mayoría de los pueblos indígenas americanos.

tapir andino

En Colombia es otro de los nombres comunes que se da a la danta de páramo, danta lanuda o danta de montaña. Su nombre científico es *Tapirus pinchaque* y pertenece a la familia Tapiridae. En lengua Quechua son llamadas sacha o sacha huagra.

tapires

Los tapires no se parecen ni remotamente a un jabalí. Son unos mamíferos grandes del tamaño de una vaca. Su nombre científico es *Tapirus terrestris*. Vive desde México hasta Ecuador, cerca al agua y los conocemos también con otros nombres: mboreví (vocablo guaraní), anta, danta, pinchaque y macho de monte. Su carne es muy sabrosa. Están emparentados con caballos y rinocerontes. Tienen una especie de moco parecido al del elefante pero mucho más pequeño. Hace poco se encontró en Colombia y Brasil una nueva especie, llamada Tapir pigmeo o tapir enano y su nombre es *Tapirus kabomani*. Posiblemente se encuentre en Perú, Ecuador y Bolivia. Todos pertenecen a la familia Tapiridae.

tapití

Es otro de los nombres comunes de un conejo silvestre sudamericano. También es llamado conejo amazónico, conejo brasileiro, tapetí, conejo muleto. Su nombre científico es *Sylvilagus brasiliensis* y pertenece a la familia Leporidae.

tapiz

En Colombia es sinónimo de tapete, alfombra, recubrimiento de un mueble, gobelino, paño, toldo, colgadura.

tapín

Tapín es un diminutivo de tapa. Tapa o sello metálico de algunas armas de fuego, especialmente de los rifles. Tapa del cuerno de la pólvora. Cobertura en la cabeza de los clavos.

taponamientos

Quiere decir obstrucciones. Interrupción de un fluido debido a un tapón o una obstrucción.

tapón

Es una forma de llamar a un trancón, taco o embotellamiento de vehículos. Sitio cerrado, impenetrable y que no se puede pasar. Aumentativo de tapa. Corcho, tapa. Área de Colombia en la frontera con Panamá, donde no existen Carreteras (Tapón del Darién). El Tapón del Darién, queda entre los Parques nacionales Katíos (Colombia) y Darién (Panamá). El Cerro Tacarcuna, queda dentro del Tapón del Darién.

tapujo

Quiere decir que tapa, que oculta, que sirve de cortina. Que no deja ver. Por lo general hace referencia a ardides o a artimañas que se usan para que la verdad no trascienda. Engaño, treta, artimaña. Se utiliza más en plural.

taquear

Este término se utiliza en ingeniería para denotar que un módulo de la construcción debe adquirir una mayor densidad y que se debe eliminar la porosidad del suelo. Que debe ser más macizo. Significa compactar, apisonar, rellenar,

comprimir.

taquería

Sitio o lugar donde venden tacos, tortillas y burritos. Generalmente se ubican en carritos ambulantes o con puestos fijos en los andenes.

taquicárdica

Quiere decir que es una mujer o una persona que padece de un ritmo cardíaco anormalmente acelerado o rápido. De ritmo cardíaco rápido.

taquicárdico

Paciente que padece taquicardia. Paciente que padece de frecuencia cardíaca más acelerada.

taquifismisa

taquifismisa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Taquisfigmia" siendo su significado: </br>El término correcto es Taquicardia. Es un término médico para decir Taquicardia, aceleración del pulso.

taquilalia

La taquilalia o taquifemia es un defecto del habla que consiste en decir las palabras demasiado rápido a tal grado que a veces es ininteligible.

taquineuca

Creo que preguntan por taquipnea. De ser así, es la una afección respiratoria, consistente en el aumento de la frecuencia en la respiración. Respiración rápida y agitada. Es posible también que intenten preguntar por taikonauta, en este caso es el nombre que se da a los astronautas o cosmonautas chinos. Hombres del espacio chinos.

taquión

Quiere decir en griego veloz. Es el nombre de de una partícula que en teoría es más veloz que la luz. Partícula superlumínica.

taquirari

Puede Significar en Bolivia mojeño, moxitano, que es del centronorte de Bolivia, cruceño. Que es de Beni. Es también el nombre de una expresión cultural de los Departamentos de Beni y Santa Cruz, que se denomina Canto de la Flecha.

taquito

Diminutivo de taco. Puede referirse a la comida mexicana, o también a un pequeño rollo de tela o algodón, que se utiliza para contener la sangre. Torunda de algodón en forma de taco o salchicha. También puede ser de madera y se utiliza como chazo en las paredes donde se pretenden clavar puntillas. En fútbol es una jugada muy sutil y desequilibradora, consistente en tocar levemente el balón con el tacón o talón para desviar su recorrido.

tar

TAR, es la sigla de una aerolínea mexicana con sede en Querétaro, Su nombre completo es Transportes Aéreos Regionales. Es el nombre de un río y un valle en el Piedmont de Carolina del Norte en Estados Unidos, desde su nacimiento hasta la desembocadura del arroyo Tranters. De allí en adelante se llama río Pamlico. Apócope de estar.

tarabanco

El término correcto es Trabanco. Es el nombre de un marca de Sidra Natural y Sidra Espumosa en Gijón (España). Casa que produce Sidras en España.

tarabilla

En Colombia es un puente colgante o una especie de teleférico rudimentario. Se utiliza en el campo para cruzar hondonadas donde hay montañas muy agrestes. Citola, tarabita, puente colgante, puente de cuerdas.

tarabita

En Colombia es una especie de teleférico muy rudimentario. Consta de una silla, canasta o tabla que se desliza por un cable. Hace las veces de puente colgante y es muy usado en zonas de montañas muy agrestes para cruzar grandes hondonadas. Tarabilla, cítola, puente colgante, puente de cuerdas.

tarado

Que sufre de taras. Que tiene problemas de orden mental. Loco, que ha perdido el juicio, orate, demente, desquiciado. También quiere decir que no piensa, que no tiene capacidad mental para pensar. Bobo, tonto, retrasado mental.

taragón

Es uno de los nombres comunes de un ave típica del Cono Sur de Sudamérica. Su nombre científico es Baryphthengus ruficapillus y pertenece a la familia Momotidae. Recibe otros nombres comunes como: Momoto, yeruvá, juruva, yuruvá, burgo, jeruvá. Tiene un predominante color verde y vive casi siempre solitaria.

tarahumara

Integrante de un pueblo indígena mexicano asentado en Michoacán. Son conocidos como pies ligeros.

taraira

Es el nombre de un municipio de Colombia, que pertenece al Departamento de Vaupés. Es de importancia minera y se encuentra cerca a la frontera con Brasil. Tonada suave, forma de cantar.

taraja

Tablilla de madera que cuelga de las piedras de los molinos y que anuncian que está en funcionamiento. Zoquetillo, tarabilla.

tarajallo

Es un término utilizado en Venezuela. Quiere decir acuerpado, corpulento, por lo general hace referencia a un joven muy desarrollado corporalmente. En Colombia decimos jayanazo. Gigante, gigantón.

tarambaina

Es una palabra de la lengua Gallega. Quiere decir tarambana. alocado, chiflado, poco cuerdo.

tarambana

En Colombia quiere decir alocado, de poco juicio, irracional. También se utiliza como sinónimo de despilfarrador, derrochador, botarate o botaratas. Que gasta el dinero sin control.

tarambanas

Se usa tarambana o tarambanas. En Colombia es lo mismo que despilfarrador, derrochador. Botarate. Persona que gasta su dinero a raudales, sin medida. También puede significar tarambana, alocado, irreflexivo, precipitado, aturdido.

tarango

Es un apellido en Estados Unidos. Es el apellido de un exjugador de tenis de Estados Unidos. Su nombre completo es Jeffrey "Jeff" Gail Tarango. Se caracterizaba por tener reacciones muy violentas en las jugadas adversas.

tarantela

Es un término de origen italiano (tarantella). Es el nombre de un ritmo musical propio de la región Napolitana (Italia). Baile tradicional que es muy dinámico, el cual se ejecuta bastante rápido y que es propio de Nápoles en Italia.

tarantines

Quiere decir serie de golpes o lapsos dados con un cinturón o una correa, o cualquier otro elemento contundente. Correazos, fuetazos, varazos, garrotazos. castigos físicos con algo contundente. Arreos o correajes de los caballos.

tarantiniana

Quiere decir propio de Tarantini. Que lo hizo o lo inventó Tarantini (Referido al futbolista argentino Alberto César Tarantini). También puede ser propio de Tarantino o inventado por Tarantino (Quentin Tarantino el Cineasta).

tararearlo

Es una inflexión de tararear. Quiere decir entonar la melodía de una canción solo con el tarará. Canturrear, salmodiar, mosconear, entonar.

tarasca

En Colombia quiere decir jeta, trompa, hocico o boca de un animal, muelamenta, dentadura, mandíbula.

tarascadas

Plural de tarascada. Quiere decir mordidas, mordeduras, muelazos. Cantidad de piel o tejido que es rasgada o arrancada de un tarascazo o mordedura.

tarascanos

Es una forma de llamar a un pueblo o étnia mexicana precolombina. Es más común llamarlos Tarascones, Tarascos o Purépechas. Ocuparon una gran extensión de Mesoamérica.

tarasco

Es el nombre de un pueblo indígena mexicano, radicado especialmente en Michoacán. Por extensión michoacano.

taray

Es uno de los nombres de un arbusto de la familia Tamaricaceae. También recibe los nombres de taraje, tamarix, tamariz o tamaris. También es llamado talaya, tamarisco o atarfe. Su nombre científico es Tamarix gallica.

taraza

taraza está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tarazá" siendo su significado: </br>En Colombia Tarazá

es un municipio del Departamento de Antioquia, famoso por su gran producción de exquisitas papayas.

tarazcada

En Colombia es un mordisco o mordida de grandes proporciones, generalmente causada por un animal de grandes fauces. Mordedura, mordisco, mordida.

tarazed

Es el nombre de una estrella de la Constelación Águila (Aquila). También recibe los nombres de Tarazet, Reda, Gamma Aquilae o HIP 97278. Se encuentra ubicada exactamente detrás de Altair. Es casi 3000 veces más luminosa que el sol.

tarágulo

Era un tipo de cuchillo o puñal, que se usaba en las riñas después de las Cruzadas. Tiene origen en Asia Menor.

tarcos

Es el plural de tarco. Es uno de los nombres comunes de un árbol de hermosas flores azules o moradas. Se conoce también como jacaranda, jacarandá, caroba, pavito o gualanday. Su nombre científico es *Jacaranda mimosifolia* y pertenece a la familia Bignoniaceae.

tardígrado

Quiere decir de movimientos lentos o de pasos lentos. Es una manera de llamar a los osos de agua (Ecdysozoos) y también a los perzosos o pericos ligeros.

tardísimo

Es un adverbio de tiempo muy utilizado en Colombia. Quiere decir que la actividad se desarrolla con muchísimo retraso, con mucha demora. Retrasadísimo, retardadísimo, tardamente, extemporáneamente, fuera de tiempo.

tardor

Es una palabra que en Catalán significa Otoño. Estación en que las hojas caen de los árboles. Nombre de una melodía especial para flauta. Nombre de una escuela de manualidades para adultos mayores.

targón

Monte muy alto y mitológico de Runaterra en "League of Legends". También es el nombre de una ciudad francesa y de un cantón, en el Distrito de Langón, situados en la región de Aquitania, Departamento de Gironda. Tipo de escudo antiguo.

tarifa

Quiere decir precio, costo, valor. Lo que se cobra por un servicio determinado.

tarifazo

Es un aumentativo de tarifa. Es un término propagandístico, utilizado por los comerciantes para llamar la atención de los clientes y significa que es un precio o tarifa muy favorable, de un producto que se anuncia. Ganga, gangazo, oferta, oportunidad.

tarijeño

Es un boliviano nacido, residente o relacionado con la Ciudad o el Departamento de Tarija.

tarima

En Colombia es una estructura de madera elevada que se instala en sitios públicos para presentar espectáculos. Entablado, estrado, tablado.

tario

Francisco Tario, seudónimo de Francisco Peláez (Ciudad de México, 2 de diciembre de 1911 – Madrid, España, 1977), fue un e

tarín

Es el apellido de un excelente y joven futbolista español que juega en el Levante. Su nombre completo es Rodrigo Tarín Higón. Ha sido campeón juvenil en España y en Europa, en categorías juveniles.

tarja

Es un nombre de mujer de origen Finés. Quiere decir consagrada a Dios. Se considera también la variante en idioma finés de Daria (nombre griego), que significa bondadosa. Nombre de una cantante soprano lírica de Finlandia. Su nombre completo es Tarja Soile Susanna Turunen Cabuli. En México se la dice tarja a un lavaplatos o fregadero. Tipo de escudo antiguo pequeño, que solo protegía el pecho.

tarjeta

En Colombia documento de identidad que utilizan los menores de edad. Documento de identificación. También puede significar ficha, cartulina, documento, papeleta, etiqueta. Además, también puede ser una postal, una estampa o una esquila. Carné (carnet).

tarjetazo

Es una forma de llamar el delito que se consuma con tarjetas clonadas. Robo con tarjetas clonadas.

tarlipes

Quiere decir gónadas masculinas. Es una forma de referirse a los testículos. Gabriel García Márquez, también utilizaba el término tompiates, a pesar de que esto también significa cesto o canasto. Pelotas, güevas, mochilas, bolsas, huevos.

taro

Es uno de los nombres comunes de una planta de tubérculos comestibles. También es llamada malanga, ocumo, kalo, cará. Su nombre científico es Colocasia esculenta y pertenece a la familia Araceae. Taro también es el nombre de una isla en la Provincia de Choiseul en Islas Salomón. En Islas canarias es el nombre de una construcción cilíndrica en la que se curan quesos de leche de cabra. En Alemania es un apellido.

tarolas

Plural de tarola. Es el nombre de un instrumento musical de percusión que también se conoce como caja o caja clara. Otros nombres que recibe son redoblante o tambor militar. Especie de tambor o instrumento membranófono.

taromenane

Es el nombre de un reducido grupo indígena nómada ecuatoriano, que se mantiene en aislamiento voluntario en la región de Pastaza y Orellana. Actualmente se cree están dentro del Parque Nacional Yasuní. y que sus integrantes

promedian unos 200 o 300. Han sido afectados por la explotación petrolera en la zona.

taronja

Es una palabra en Catalán que significa naranja, toronja, una fruta cítrica que pertenece a la familia Rutaceae. Nombre de fruta. Nombre de una escuela de Español, que existe en Valencia, España.

tarot

Es un tipo de baraja utilizado para la adivinación y la cartomancia. Consta de 78 cartas.

tarpa

Es el nombre de un poblado de Hungría. Está ubicado en la llanura norte del país.

tarpan

El término correcto es tarpán, con tilde. Es uno de los nombres comunes del caballo salvaje euroasiático. Caballo salvaje de las estepas. Su nombre científico es *Equus ferus ferus* y pertenece a la familia Equidae.

tarphonomus

Quiere decir que habita un lugar enmarañado, de un nido enmarañado. Es un género de aves de la familia Furnariidae y se conocen como bandurritas. Se encuentran en Bolivia y Argentina.

tarra

Quiere decir anciano, viejo, anticuado. En Colombia también es el nombre de un municipio del Departamento de Norte de Santander. En idioma Morilón-Barí, quiere decir encerrado por los ríos. Nombre de una antigua ciudad griega de Creta.

tarraconense

Quiere decir oriundo de Tarraco o Tarragona, una ciudad española. También es válido para el oriundo de la Provincia de Tarragona.

tarragona

Es el nombre de una Provincia en España y de una ciudad. Antiguamente también era llamada Tarraco. Fue un asentamiento Romano.

tarraja

Es una herramienta manual que se usa para elaborar las estrías o roscado que permiten colocar una rosca en un tubo.

tarrajado

En Colombia hace referencia a un tubo al cual se le ha pasado la tarraja en sus extremos o sea se le han labrado las estrías necesarias para que permita el uso de roscas o acoples. Se hace más que todo en tubería metálica o galvanizada. Inflexión de tarrajar. Terrajar, roscar. Quiere decir labrar manualmente estrías que permitan roscar.

tarro

Tarro es también el nombre común que se da a una clase de patos del género *Tadorna*, de la familia Anatidae.

tarsiger

Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Muscicapidae. Son conocidos como ruiseñores, papamoscas o atrapamoscas.

tarso

Nombre de un conjunto de huesos pequeños del pie. Hueso navicular. Nombre de un municipio de Colombia que pertenece al Departamento de Antioquia. Nombre de una antigua ciudad turca que pertenecía a Cilicia (costa sur de la Península de Anatolia), Provincia de Mersin.

tarta

En Colombia es otra forma de decir torta, pastel, ponqué. Es un tipo de postre elaborado con huevos, harina, azúcar y que se rellena de frutas o nueces. La forma más común es redonda y se decora con crema batida. Se prepara al horno y por lo general, es un poco más delgada que un ponqué tradicional.

tartala

En Colombia quiere decir objeto viejo y desvencijado. Viejera, chequera, tartana. Desbaratada, dañada, deteriorada.

tartana

En Colombia quiere decir muy viejo, deteriorado, destartado, con desperfectos. Casi siempre hace referencia a vehículos, carruajes o aparatos viejos y dañados.

tartarinesco

Quiere decir con visos de fanfarronería. Quiere decir con apariencia de valentía, con valentía imaginaria o supuesta. Con arrogancia, petulancia o vanidad. Petulante, jactancioso, arrogante, fanfarrón.

tartarí

Era una forma antigua de llamar a un tártaro. Oriundo de Tartaria. También era un tipo de tela muy lujosa de la antigüedad, de ese mismo origen y que competía en calidad con las telas persas.

tartufo

Tartufo o El Impostor, es una obra de Moliere. Consiste en una comedia de cinco actos, escrita en versos alejandrinos. Persona falsa, hipócrita, desleal.

tarugo

Tiene varios significados. En Colombia es una pequeña cuña de madera o de tela. Taco, chazo, clavija, taquete. También puede ser un pedazo de pan. Miga, mendrugo. En México quiere decir imbécil, bruto, estúpido, zoquete.

taruka

También se usa taruca. Es una de las formas de llamar al venado andino. El vocablo es de origen Aymara y Quechua y en ambas lenguas significa lo mismo (venado). Es un mamífero de mediano porte del Centro de Sudamérica y recibe también los nombres de huemul del norte o güemul. Su nombre científico es Hippocamelus antisensis, Se encuentra en los Andes Peruanos y al norte de Chile.

tarum

Es el nombre de un Moshav (tipo de asentamiento, conglomerado o aldea) ubicado en el centro de Israel. Fue

conformado inicialmente por judíos procedentes de Yemén e India. El nombre se tomó del Libro de los Salmos.

tarupido

El término de manera correcta es tarúpido. Es la unión de las palabras tarado y estúpido. Es una manera disimulada e hipócrita de insultar a alguien diciéndole que es muy bruto, muy ignorante.

tarwi

Es uno de los nombres comunes de una planta leguminosa muy nutritiva. También se conoce como lupino, chocho, altramuz, tarhui. Es muy similar a la soya y de origen sudamericano andino. Su nombre científico es *Lupinus mutabilis* y pertenece a la familia Fabaceae.

tasa

En Economía, precio que se establece oficialmente para un producto o una divisa. Inflexión de tasar, que quiere decir fijar o determinar el precio oficial de algo. Valorar, estimar.

tasajo

Es un tipo de corte de carne en tiras, la cual es salada, deshidratada y ahumada. También es denominada cecina o charqui. Es propia del sur de Colombia y Ecuador. Carne seca.

tasazo

Es una oportunidad única y rara bancaria, mediante la cual se ofrecen créditos a muy bajo interés.

tasca

En Colombia es un tipo de restaurante pequeño, donde venden comidas y bebidas a sus clientes. Muchas de ellas son de ambiente taurino. Taberna.

tascar

En Ecuador quiere decir mascar, masticar, rumiar.

tasin

Quiere decir nido, nidal, rodete, cesto, canasto. Rodete de tela que se usa en la cabeza para poder llevar objetos pesados. Aro, rodete o redondel de tela donde se soportan las ollas de barro, las tinajas o las múcuras. Este término se usa al sur de Colombia y en Ecuador.

tasis

El Término correcto es TESIS. Es la sigla en inglés de The American School in Switzerland (Escuela Americana en Suiza).

tasó

Es el nombre que dan en Ecuador a un tubérculo andino cultivado por los incas y casi desconocido. Su nombre científico es *Mirabilis expansa* y pertenece a la familia Nyctaginaceae. También es llamado miso, pegapega en Ecuador y en Perú es llamado además de chago, arricon, yuca inca, cushipy chaco. En Bolivia es denominado mauka. Crece a alturas superiores a los 2500 metros. Se parece a la arracacha.

tasofobia

Es el temor o molestia exagerada para sentarse o estar sentado.

tastajo

Creo que preguntan por tasajo. de ser así se trata de un plato típico del sur de Colombia y de Ecuador que son tiras de carne de res seca, salada y ahumada. Carne seca en tiras deshidratada y ahumada.

tastil

Tastil o mejor aún Ruinas de Tastil, es un Monumento Nacional en Argentina, correspondiente a la más grande ciudad precolombina en la región de Salta. Tastil fue habitada por indígenas precolombinos atacameños.

tasugo

Es otro de los nombres comunes que se da al tejón. Es un pequeño a mediano mamífero carnívoro de la familia Mustelidae. Su nombre científico es *Meles meles*. Se encuentra distribuido en Europa y Asia. Se alimenta de insectos, miel y pequeños vertebrados. Tiene preferentemente hábitos nocturnos.

tasuna

tasuna está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Batasuna" siendo su significado:
El término correcto es batasuna. Es una palabra en lengua Euskera que significa Unidad.

tata

Quiere decir papá, padre, taita, progenitor. También significa nana o niñera. Es un apellido Hindú. Nombre de un grupo empresarial Hindú, dedicado a la producción de té. Nombre de una ciudad de Hungría.

tatabro

En Colombia y sobre todo en el Departamento del Tolima le decimos tatabro o tatabra a la danta, tapir o macho de monte. Es un mamífero de gran tamaño, que tiene una especie de moco en la trompa. Su nombre científico es *Tapirus terrestris* y es de la familia Tapiridae.

tatadios

Es lo mismo que Papá Dios. Es el nombre de una canción ranchera mexicana, interpretada entre otros por Miguel Aceves Mejía y Chavela Vargas. También en Entomología es uno de los nombres comunes de la Mantis religiosa, comúnmente llamada rezandera, santateresa, mamboretá, campamocha (o tatadiós) o simplemente mantis. Pertenecen a la familia Mantidae.

tataratas

Existe la posibilidad que pregunten por tataratas o cataratas y todo se deba a un error de digitación. Si es tataratas, en Colombia quiere decir gegas, tartamudas, que tiene dificultades en el lenguaje. Si la pregunta es por cataratas, pues hace referencia a la caída de masas de agua, también llamadas cascadas o saltos.

tatareto

En Colombia es una forma despectiva de llamar a la persona que tiene defectos del lenguaje. Gago, tartamudo, tartajoso, balbuciente, zazoso.

tatiana

tatiana está incorrectamente escrita y debería escribirse como Tatiana (es nombre propio). siendo su significado:
El término correcto es Tatiana (es nombre propio). Es la varinante eslava de Taciana. Es un nombre de origen griego que significa Mujer activa, hacendosa. Cariñosamente le decimos Tati.

tatjana

Es una variante eslava del nombre femenino Tatiana. También es variante Taciana. El nombre significa la que es activa, dinámica. El nombre es de origen Griego. Este nombre también se usa en Alemán. Nombre de un asteroide (769). Fue nombrado así por un personaje de un poema de Aleksandr Pushkin (Obra: Eugenio Oneguín - Ópera).

tatuador

Persona que se dedica a hacer tatuajes.

tatusias

Son los mismos gurre, cachicamos, jerrejerres, armadillos, quirquinchos, cuzucos, tatús, mulitas, piches y toches. Son mamíferos placentarios de la familia Dasypodidae. El nombre científico es Dasypus novemcinctus. Se caracterizan por tener una concha protectora.

tatús

Tatús. Es el plural de tatú, que es un animalito también denominado cachicamo, gurre, armadillo, jerre jerre, quirquincho, cusuco. Su nombre científico es Dasypus novemcinctus de la familia Dasypodidae.

taumaturgo

Quiere decir que hace magia o que puede hacer milagros. Por lo general hace referencia a un mago o a un santo. Que tiene capacidad para hacer taumaturgia o prodigios.

tauntonia

tauntonia está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Teutonia" siendo su significado:
El nombre correcto es Teutonia. Es el asteriote No. 1044 (Inicialmente 1024). Teutonia es el nombre de un municipio brasileño en el Estado Río Grande Do Sul, fue fundada por alemanes. Teutonia era otro nombre dado a Alemania, como también lo es Germania. Teutonia quiere decir Tierra de los Teutones.

taura

Taura es una parroquia del Cantón Naranjal, en la Provincia de Guayas en Ecuador.

En Argentina significa Audaz, vivo, pilo.

En lenguaje Achagua en Colombia Taura significa limpia y saludable. Cristalina.

tauraco

Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Musophagidae. Son conocidos como turacos, pájaros errantes o comedores de banano. Todas las especies son africanas, tienen crestas vistosas y colores vivos.

tauret

En Bogotá, Colombia, es el nombre de una empresa dedicada a la distribución, comercio y venta de equipos y partes de cómputo, portátiles, cámaras de seguridad y accesorios.

taurinensis

taurinensis está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Taurinensis (es nombre propio)" siendo su significado: </br>Taurinensis en latín es sinónimo de Turinés o sea, originario de Turín en Italia. Quiere decir que es de Turín o que procede de allá.

taurinos

Hace referencia a todo lo relacionado con el Arte de Cúchares, los toros o la tauromaquia.

tauris

Es el nombre de una pequeña Isla italiana. Lugar donde se realizó una batalla naval entre los cesarianos y pompeyanos en la guerra civil de la República Romana, en el año 47 a. C.

tauro

Quiere decir toro. Nombre del segundo signo del zodiaco después de Aries (entre el 21 de abril y 20 de mayo). Nombre de una Constelación también conocida como Taurus.

taurofilia

Amante de la tauromaquia. Persona que ama el llamado arte de Cúchares. Pasión del Taurófilo.

taurofobia

Persona que detesta los toros. Antitaurino.

tautor

Tautor es el apellido de una persona que sabe mucho sobre energía y nuevas fuentes para la misma. Su nombre es Heiko Tautor, es Ingeniero Eléctrico y de origen Alemán.

tava

Es un tipo de sartén usado en India y Pakistán. También es llamado saj. Plancha metálica grande, plana o ligeramente cóncava, con forma circular (Puede estar hecha de hierro fundido, acero o aluminio).

tawri

Tawri o tarwi, es el nombre en Quechua de una planta conocida como altramuz, lupino o chocho. Su nombre científico es *Lupinus mutabilis* y pertenece a la familia Fabaceae.

taxero

Es lo mismo que taxista en Panamá. Conductor de taxi en Panamá.

taxi

Quiere decir rentado, alquilado. Que se le paga para que nos transporte de manera exclusiva. Aunque todos pensamos que taxi solo se refiere al automóvil de servicio público de transporte de alquiler, la realidad es que se puede referir a todo tipo de transporte que se adquiere por alquiler. En Yopal es muy común el servicio de taxi aéreo hacia los grandes hatos. Nombre de película francesa de 1998, de Gérard Pirés (También recibió el nombre de Taxi express). Nombre de una película de Tim Story de 2004.

taxi dermista

taxi dermista está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Taxidermista" siendo su significado: </br>El término correcto es taxidermista. Es la persona que tiene por oficio la taxidermia. Es quien se dedica a disecar y conservar animales.

taxímetro

En Colombia es un aparato electrónico que utilizan los taxis para cuantificar el costo de un servicio (llamado carrera). Está calibrado de acuerdo a una tarifa y el tiempo de recorrido o de la distancia recorrida.

taxoguil

Se dice Taxoguil o taxohuil. Es lo mismo que frijolada o frejolada. Plato mexicano de frijoles, cerdo y condimentos. Es propio de Veracruz y Oaxaca y se consume en fiestas y bodas.

En Colombia le decimos frijolada y se consume casi a diario, la diferencia es que no tiene picante.

taxón

En Biología y Taxonomía es un grupo de organismos (individuos o especies) emparentados, a las cuales se le asigna un nombre en latín y tienen una descripción común.

taygeteano

Quiere decir que procede de Taygeta o es originario de Taygeta. Esta es una estrella también denominada 19 Tauri o 19 Tau, que pertenece a Las Pléyades. También puede ser denominado Tauriano o 19 Tauriano.

tayo

En Perú y Ecuador es una manera de llamar al guácharo, una ave de costumbres nocturnas. Pertenece a la familia Steatornithidae y su nombre científico es Steatornis caripensis. También es denominado pájaro de la cavernas o pájaro aceitoso.

tayuyas

El término correcto es Tayuya. Es un anime que se caracteriza por tener una larga cabellera rosada.

taza grande

Es la definición de tazón.

tazones

Plural y aumentativo de taza. Tazas grandes, copas grandes copones. Trofeo que se da a los campeones en muchos deportes, especialmente en tenis. En Geografía es el nombre de un pueblo y parroquia que pertenece a Villaviciosa en el Principado de Asturias en España.

tazota

Es un aumentativo de taza. Taza grande. También, una tazota es un tipo de cabaña agrícola, enteramente hecha de piedra seca, situada cerca de los douars de la región marroquí de Doukkala.

tazón

Aumentativo de taza. Taza grande. Es un tipo de recipiente, por lo general semiesférico y sin asas, más grande que una taza y que se utiliza para beber o mantener líquidos. En algunos casos también es un tipo de trofeo.

tazón sin asas

Es la definición de cuenco. Vasija que carece de agarradera.

tazumal

Es el nombre de un sitio arqueológico muy importante de El Salvador. Queda en el municipio de Chalchuapa, Departamento de Santa Ana. Fue un gran asentamiento Maya.

ta'bano

El término correcto es tábano. Es el nombre de un grupo de teatro independiente español. También es un insecto similar a la mosca, pero de mayor tamaño que pica muy duro. Pertenece a la familia Tabanidae y al Orden Diptera. Tiene aparato bucal picador-cortador y hábitos hematófagos.

tábano

Es el nombre de un grupo de teatro independiente español. También es un insecto similar a la mosca, pero de mayor tamaño que pica muy duro. Pertenece a la familia Tabanidae y al Orden Diptera. Tiene aparato bucal picador-cortador y hábitos hematófagos.

tábata

Nombre de la niña bruja de la serie Hechizada (o Embrujada), serie muy famosa de Televisión. Era la hija de Samantha y Darrin, nieta de Endora. En inglés el nombre era Tabitha. También pueden preguntar por Tabata. Es el nombre de un método de entrenamiento por intervalos de ciclos cortos pero muy intensos y otras de descanso. Fue ideado por el médico cardiólogo Izumi Tabata.

tácita

Quiere decir que no se dice o nombra pero se entiende o supone.

tácitamente

Quiere decir que es de una forma o manera que aunque no se dice o nombra pero se entiende o supone. De manera callada o silenciosa.

tálamo

Quiere decir cama, lecho, litera. triclinio. Mueble que se utiliza para dormir y descansar.

tálpido

Es un término utilizado en Biología. Quiere decir que pertenece a la familia Talpidae, que es una familia de mamíferos placentarios, que incluye desmanes y topos. Anteriormente se les clasificaba en el Orden Insectivora.

támaras

támaras está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Támara" siendo su significado: </br>Mujeres que tienen el nombre de Támara. Támara es también nombre de Mujer, de origen hebreo y significa la que brinda protección. Variante Tamar.

támbara

Támbara quiere decir soporte, tutor de una planta, especialmente de una enredadera.

támesis

Nombre del principal río de Inglaterra. Pasa por Londres. En inglés Thames. En Colombia es el nombre de un municipio que pertenece al Departamento de Antioquia.

tánatos

En la Mitología Griega era la personificación de la muerte tranquila. Keres era la personificación de la muerte violenta o con sangre. Equivale en la mitología Romana a Mors o Letus.

tángana

Albororo, bullicio, pelea, griterio, puñera. Pelea que se presenta a golpes de puños y a gritos. Pieza donde se coloca el dinero de las apuestas.

tántrico

Relativo al tantra, que es una palabra de origen sánscrito que significa tejer, entretejer, tejido, urdimbre o telar. El tantra o el tantrismo es una doctrina esotérica que muestra el deseo sexual como una forma o argumento para hacer crecer el espíritu.

tápana

Es una de las maneras de llamar en España a las alcaparras. Planta de alcaprra o alcaparrera. También es denominada tápena, tápina, taperera, capria, caparrón. Su nombre científico es Capparis spinosa y pertenece a la familia Capparaceae o Capparidaceae.

táparo

En los Llanos Orientales de Colombia es un caballo flaco, viejo y desgarrado. Cabalgadura enclenque. Rocín, jamelgo, penco. También puede ser un calabazo.

táparos

Plural de táparo. En los Llanos Orientales de Colombia es el nombre que se da a un caballo flaco, viejo y desgarrado. Cabalgadura enclenque. Rocín, jamelgo, penco. También puede ser un tipo calabazo.

tápena

Es una de las maneras de llamar en España a las alcaparras. P?lanta de alcaprra o alcaparrera. También es denominada tápana, tápina, taperera, capria, caparrón. Su nombre científico es Capparis spinosa y pertenece a la familia Capparaceae o Capparidaceae.

tárgum

Es una palabra de los idiomas Arameo y Hebreo que significa interpretación. Forma de entender. Son dos libros de los arameos que hace interpretación de la Biblia Hebrea. Uno es el de Onkelos y el otro el de Johnathan.

tárrago

Es un apellido de origen Español. Apellido de un Periodista y Escritor español del siglo XIX, nacido en Granada. Su nombre completo era Torcuato Tárrago y Mateos. También es el nombre común de varias plantas herbáceas. Dos de ellas también se conocen como salvias: una es la salvia de los prados (*Salvia pratensis*) y la otra es la común (*Salvia verbenae*); a las dos también se les dice cresta de gallo y son de la familia Lamiaceae. A la vinagrera o acedera también la llaman tárrago (*Rumex acetosa* de la familia Polygonaceae), lo mismo que al hinojo bravío (*Distichoselinum*

tenuifolium de la familia Apiaceae).

tártago

Es uno de los nombres comunes que se da a una planta tóxica de usos medicinales e industriales. también es llamada piñoncillo, ratera, muja, jalapa. Su nombre científico es *Euphorbia lathyris* y pertenece a la familia Euphorbiaceae.

tártagos

Plural de tártago. Es uno de los nombres comunes que reciben una plantas del género *Ricinus* les conoce también como ricinos o higerillas).

tbh

Significa ser honesto, ser correcto se usa mucho en Facebook. También es una aplicación para hacer preguntas sobre los amigos.

tchagra

Es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Malaconotidae. Son conocidas como chagras. La mayoría de especies son coloridas y los machos efectúan exhibiciones llamativas de cortejo.

te quiero

Declaración de afecto, de mucho cariño.

tea

Mechero, antorcha, sitio donde por seguridad se quema el gas sobrante en un pozo petrolero.

teaser

es una palabra del idioma inglés que significa rompecabezas o guazón. También algo dificultoso, trabajoso, que embroma. En español algunos lo usan como sinónimo de coqueto o seductor.

teatina

Es uno de los nombres comunes de una planta. Pertenece a la familia Asteraceae. En lengua Guaraní es denominada caángay, que quiere decir planta de berro o hierba de berro. Es toxica y tiene usos medicinales. También es conocida en la región como como caápétay. En Colombia le decimos chiva, vhiba o planta hemostática, en Costa Rica Santa Lucía (y muchos nombres más) y en Brasil quebrapedra. Su nombre científico es *Ageratum conyzoides*. esta planta tiene muchos nombres regionales en cada país de Sudamérica y Centroamérica.

teatino

Nombre que se da al clérigo que pertenece a la Orden religiosa creada por San Cayetano. Quiere decir que procede o es oriundo de Teate, que era el nombre de un antiguo pueblo italiano, hoy denominado Cheati, de la Región de Lacio. También es el nombre de una infusión que se toma para quemar grasa.

teatrillo

Diminutivo de teatro, teatro muy pequeño. Teratro para pocos espectadores. Teatrino.

tebas

En Colombia coloquialmente quiere decir poderoso.

tebe

Nombre de un satélite natural de Júpiter. Algunos astrónomos lo denominan Júpiter XIV. En la Mitología Griega, era el nombre de una ninfa hija de Asopo y Metope, que fue amante de Zeus. También era llamada Thébe o Tebas. Era hermana de Egina. Algunos autores la definen como hija de un rey de Egipto. Nombre de una comuna francesa en los Poroneos.

tebel

Es uno de los nombres con el que se designa una estrella que pertenece a la Constelación Cocheo (Auriga).

tebeos

Es lo mismo que historietas o comics. Historias que se narran con dibujos secuenciales. Tiras Cómicas.

tecano

tecano está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tecano (es nombre propio)." siendo su significado:
</br>El término correcto es Tecano (es nombre propio). En Colombia Tecano es un apellido.

tecato

Quiere decir vicioso, consumidor de droga, drogo, pepo, drogadicto. Adicto.

techea

Es un apellido español de las Islas canarias. Nombre de una empresa inmobiliaria de Las Palmas (Gran Canaria).

techie

Es un neologismo que refiere a una persona que se aferra de manera exagerada a la tecnología. Obsesionado por la tecnología. Deriva del término en inglés Tech, que significa tecnología.

tecla

Cada uno de los elementos que conforman un teclado. Pieza de algunos instrumentos musicales que se pulsa con los dedos con los intención de producir un determinado sonido. Pieza de algunos mecanismos o algunas máquinas, que se pulsan con los dedos con el ánimo de producir un efecto o de escribir un número, símbolo o una letra. Teclado.

tecladista

Músico que sabe tocar el teclado. Persona que en una orquesta interpreta música en el teclado. También se puede decir teclista.

teclas

Plural de tecla. Piezas de algunos instrumentos musicales que se pulsa con los dedos con los intención de producir un determinado sonido. Pieza de algunos mecanismos o algunas máquinas, que se pulsan con los dedos con el ánimo de producir un efecto o de escribir un número, símbolo o una letra. Teclado.

teclo

Quiere decir tembleque. que tiembla. Es palabra de origen Quechua. Por extensión persona vieja, anciano.

tecnica de dedos

Es la definición de digitopraxia o digitopuntura. Técnica de masajes realizados básicamente con las yemas de los dedos. Es muy útil para tratamientos en problemas de columna.

tecnicismo

Hace referencia a un término que solo es manejado por técnicos, por conocedores de un campo específico de la ciencia o por especialistas. Un tecnicismo es un término que no es de uso común.

tecnofilia

Quiere decir amor, pasión o predilección por la tecnología. Amor desmedido por la tecnología.

tecnologa

tecnologa está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tecnóloga" siendo su significado: </br>En Colombia, una tecnóloga es una mujer que se ha graduado en alguna de las Tecnologías que se ofrecen en los diferentes Institutos Técnicos de Educación. Es un grado intermedio entre bachilleres técnicos y profesionales universitarios. Suelen ser muy bien preparados en cada uno de sus campos. El SENA es una institución que prepara muy buenos tecnólogos.

tecnologicas

tecnologicas está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tecnológicas" siendo su significado: </br>Relacionadas con la tecnología. Es el conjunto de ayudas, herramientas, aplicaciones que se han desarrollado mediante el avance de conocimientos y descubrimientos científicos.

tecnotopia

Tecnotopia es lo mismo que tecnoutopía o tecnoficción. Es la tecnología que nos imaginamos pero que la ciencia no puede desarrollar.

tecnóloga

Es la persona que opta un título en alguna de las tecnologías aprobadas por el estado en las diferentes instituciones educativas. Se considera una carrera intermedia y en muchos casos se puede complementar, con más estudios, hasta optar por el título profesional.

teco

Es la forma de llamar a un técnico que se graduó como "Técnico en Conducción de Actividades Físico-deportivas en el Medio Natural". Persona que ha recibido formación en Actividades Físicas y Deportivas. También es una forma de llamar al árbol de teca. También puede significar ratero, ladrón.

tecoanapa

Es un municipio de México en el Estado de Guerrero. Su nombre significa "el río del tigre" (o tigre en el río). En Tecoaapa se realizan carnavales de diablos y de ánimas.

tecolin

El término correcto es tecolín, con tilde. Es una palabra de origen Nahuatl, que significa carbón. En México quiere decir

malandrín, perverso, ladrón, ratero. También es una moneda de baja denominación. Se usa más en plural. Los Tecolines, es el nombre de un Trío Musical que interpreta boleros. El Dr. Tecolín, es el nombre artístico de un médico humorista (clown de hospital) mexicano que se llama Sergio Carvallo.

tecolote llanero

Es uno de los nombres comunes que se da en México a una pequeña ave rapaz, de hábitos nocturnos. También se conoce como lechucita, curruco, mochuelo, buhito, murruco, bujío. En Cuba es llamado sijú y en Chile pequén. Su nombre científico es *Athene cunicularia* y pertenece a la familia Strigidae. Hace su nido en el suelo.

tecomates

Son vasijas hechas en Calabazas de una planta conocida como Tecomate o Totumo con nombre científico *Crescentia alata*. Los frutos se secan y se les extrae la pulpa quedando una botija.

En Colombia les decimos Totumas, Jíqueras. Tinajas o Múcuras y sirven para transportar agua o líquidos. Se caracterizan por tener un cuello largo y delgado.

El origen de la palabra es Nahuatl (Tecomatl).

También en México les dicen tecomates a vasijas de barro de la misma forma.

tectita

Es un término utilizado en Mineralogía y Geología. En Griego quiere decir fundido. Es el mineral más seco conocido. Es en realidad vidrio natural, generalmente formado por el impacto de grandes meteoritos.

tectonismo

Es la rama de la Geología que se dedica al estudio de los movimientos de las diferentes capas terrestres o placas tectónicas. Estudia la formación, movimiento, deformación reacomodación y construcción de las diferentes placas.

tecuán

Es un animal de la mitología azteca. En Honduras, significa Jaguar. Nombre de una localidad en Honduras.

tedio

Es el sentimiento que refleja hastío, fastidio, cansancio, aburrimiento, monotonía, rutina, desgano, apatía, desinterés.

teeselado

Teeselado o teselado quiere decir elaborado con teselas, o sea, con piezas pequeñas de cerámica, piedras coloreadas, vidrio o terracota, para armar mosaicos. Con dibujos en mosaico.

tefilín

Objeto de ritual de los judíos. Es un juego de cajas y correas de cuero. Es una palabra de origen Hebreo. Quiere decir correa que atan los judíos en el brazo izquierdo y la cabeza con la que se dan 7 vueltas (si la persona es zurda lo usa en la mano) derecha. Filacteria (que es palabra de origen griego y significa amuleto, razón por la cual no es usada por los judíos).

tegal

Tegal, es el nombre de una ciudad en Java Central, Indonesia.

tegantai

Nombre de una Agencia de Noticias sobre Ecología del Ecuador. Nombre dado en lengua Huaorani o Avijiría a la mariposa.

tegua

En Colombia, es una persona que se atreve a formular medicinas sin ser médico. Curandero.

tegumento

En Botánica capa de piel exterior del tronco, de algunos órganos o de las semillas de una planta. Piel, costra, cáscara, membrana, cutícula, fanera.

tehuelche

Es el nombre de un dialecto que se habla en la Patagonia. También es el nombre del pueblo que habla este idioma. También suele ser denominado Aonikenk o Patagonés.

teibolera

Es también una forma de referirse en México a una mujer que atiende mesas en un bar y que suele también prostituirse. Es una castellanización deformada de la palabra table, que en inglés significa mesa y se pronuncia téibol. Copera.

teixeda

Nombre de tejeda en castellano antiguo. También fue denominada Texeda. Localidad española de la Provincia de Salamanca en Castilla la Mancha. También es un apellido.

teína

Nombre de uno de los alcaloides que se encuentran en el té. Es una molécula exactamente igual a la cafeína químicamente. Es estimulante del sistema nervioso y pertenece al grupo de las metilxantinas.

teínas

Es la misma cafeína que se encuentra en el té. Alcaloide de la familia de las cafeínas que se encuentra en el té.

teja

Elemento curvo o aplanado que se coloca en el techo. En los Llanos de Colombia es una manera coloquial de llamar al sombrero.

tejar

Lugar donde fabrican tejas y ladrillos. Tejería. Acción de cubrir un techo con tejas. Techar, entejar. En Bogotá es el nombre de un barrio y en Ibagué el nombre de una quebrada y de un barrio.

teje

Es una inflexión de tejer. Significa tranzar, urdir, hilar, tramar, elaborar, maquinar, fraguar.

tejeda

Es el nombre de una localidad española en Gran Canaria. Es un apellido de origen español. Nombre de una sierra montañosa al sur de España (Cordillera Penibética). Bosque o formación vegetal donde predomina el tejo (Taxus

baccata) como árbol dominante. Pertenece a la familia Taxaceae.

tejemaneje

Ardid. medio poco claro u ortodoxo para conseguir algo. Treta, maña. También significa ajeteo, actividad. En Colombia también es usado como sinónimo de meollo, asunto, quid.

tejera

Persona o mujer que labora en una tejería. Es también un apellido de origen español. Apellido de futbolista español, llamado Sergio Tejera Rodríguez. Es mediocampista. Actualmente juega en el Cartagena de la Segunda División. Su hermano Héctor juega como defensa, en el Club Júpiter de Tercera División.

tejería

Lugar donde se hacen tejas y ladrillos. Fábrica o venta de tejas. También puede ser una inflexión en modo condicional de tejer.

tejero

Persona que labora en la tejería. persona que fabrica o vende tejas. En Colombia persona que vende o fabrica tejos, unos discos metálicos utilizados para el juego del turmequé o tejo. Apellido de origen español. Apellido de un futbolista español, cuyo nombre completo es Álvaro Tejero Sacristán y actualmente jugador del Eibar. Apellido de un exmilitar español llamado Antonio Tejero Molina y que propició un golpe de estado en 1981.

tejido adiposo

Quiere decir tejido grasoso. Tejido que tiene lípidos. Gordos, gordana.

tejo

Es también un nombre común de un árbol europeo de las coniferales. Se conoce con otros nombres como: if, iphi, mataburros, sabina, sabino, tajo, tijú, té hormiguero. Su nombre científico es *Taxus baccata* y pertenece a la familia Taxaceae.

tejocote

En México es el nombre de un arbusto y de sus frutos. La palabra es de origen Nahuatl y quiere decir de fruto agridulce duro como una piedra. Este arbusto tiene por nombre científico *Crataegus mexicana*, pertenece a la familia Rosaceae. También es conocido como manzanita, manzailla, manzana de Indias, manzana chilena, tejocotera y tejocote. Se suele utilizar para hacer collares y también para hacer adornos navideños.

tejojote

El término correcto es tejocote. En México es el nombre de un arbusto y de sus frutos. La palabra es de origen Nahuatl y quiere decir de fruto agridulce duro como una piedra. Este arbusto tiene por nombre científico *Crataegus mexicana*, pertenece a la familia Rosaceae. También es conocido como manzanita, manzailla, manzana de Indias, manzana chilena, tejocotera y tejocote. Se suele utilizar para hacer collares y también para hacer adornos navideños.

tejón

Es otro de los nombres comunes que se da al tasugo. Es un pequeño a mediano mamífero carnívoro de la familia Mustelidae. Su nombre científico es *Meles meles*. Se encuentra distribuido en Europa y Asia. Se alimenta de insectos, miel y pequeños vertebrados. Tiene preferentemente hábitos nocturnos.

teknessa

Teknessa o Tecmesa fué la hija de un Rey de Frigia llamado Teleutante. Durante la guerra de Troya fué raptada por Ajax quien la hizo su esclava y con quien tuvo un hijo llamado Eurisaces.

tekorei

En Paraguay (Guaraní), quiere decir aburrido, decepcionado, triste, cansado, hastiado.

tela

Material delgado elaborado por el entrecruce de muchos hilos. En Colombia y especialmente en Caldas, arepa delgada, tipo oblea. Tejido. Nombre de una ciudad costera del Caribe en Honduras. En Chile quiere decir simpatía, generosidad, bondad (características buenas de una persona). En Perú es un término usado para descalificar la belleza de una mujer. Fea. También quiere decir allí ignorante, bruta, sin conocimientos. En España es otra manera de referirse al dinero, plata.

tela velveteen

Es una tela tejida de algodón con el pelo o hebras corto, se parece al terciopelo o a la pana. Fue desarrollado en Mánchester en el siglo XVIII. Se puede usar para cortinas o para vestuario.

telalgia

Quiere decir sensación dolorosa en el Pezón. En medicina quiere decir también sensación de dolor en un sitio lejano a donde se origina.

teleasistencia

Quiere decir ayuda a distancia utilizando un medio de comunicación avanzado.

teleaudiencia

En términos de comunicaciones es la población cautiva o fiel a un programa de televisión. Adeptos a un programa o a una programación de televisión.

telecafé

En Colombia es el nombre de un Canal Regional de Televisión, que se produce y emite en el Eje Cafetero (Departamentos de Caldas, Risaralda y Quindío).

telecom

En Colombia fue una de las empresas estatales más grandes y prestigiosas que existió en el aspecto de Comunicaciones. Era la sigla de Empresa Nacional de Telecomunicaciones. Fue creada el 23 de mayo de 1947 como resultado de la fusión de la empresa Marconi Wireless Telegraph y la Radio Nacional de Colombia. También es el nombre de una compañía de telecomunicaciones que opera en Argentina, Paraguay y Uruguay. Se llama Telecom Argentina S. A.. Existen muchas empresas a nivel mundial y en el campo de las telecomunicaciones que se llaman TELECOM (Marruecos, China, Egipto, Republica Checa, Italia, España , Francia, etc.)

telecreyente

Fieles que recurren a hacer sus ritos religiosos encadenados por una red televisiva. Que sigue los ritos religiosos o misas por televisión ante la imposibilidad de hacerlo presencialmente en una iglesia.

telecreyentes

Puede ser una manera de llamar a las personas que siguen los ritos religiosos a través de la televisión en razón a que en muchos países debido a la pandemia no se permiten los actos públicos o religiosos de manera presencial en las iglesias. Personas que siguen la misa o los cultos religiosos por televisión.

telefilme

Es una película especial para televisión. De formato para tv.

telefonéo

Inflexión de telefonar, que significa comunicarse por medio de un teléfono. Puede ser mediante teléfono fijo o celular (móvil).

telefonicas

El término correcto es telefónicas, siempre con tilde. Quiere decir relativas a los teléfonos. Nombre genérico de las empresas que prestan servicio de telefonía.

telegestion

Gestión a distancia. Trabajo o gestión que se realiza por medio de redes o de forma remota.

telele

Quiere decir soponcio, desmayo, vahído. Pérdida pasajera del conocimiento, generalmente causada por una fuerte impresión. Desvanecimiento, mareo, debilidad, desaliento.

telemarketing

Es lo mismo que telemercadeo. Mercado de productos utilizando el medio televisivo. Televentas.

telemedicina

Es la medicina que se practica a distancia, utilizando alta tecnología. Puede referirse a desarrollo de simples consultas, exámenes médicos, diagnóstico y hasta procedimientos quirúrgicos.

telera

Lugar o recinto encerrado utilizado para con tener animales. Por lo general es descubierto. Puede ser sinónimo de corral, encierro, redil, establo, majada, caballeriza. También puede ser una clase de pan blanco o una pieza del arado (el travesaño que une el dental y la cama).

telespiza

Quiere decir pinzón lejano, pinzón que vive muy lejos. Es el nombre de un género de pinzones comunes de Hawaii. Pinzones hawaianos o palillas. pertenecen a la familia Fringillidae.

teletipo

Hace tiempo era un aparato que se utilizaba para transmitir noticias o mensajes de manera escrita. Existía aparato emisor y receptor. Constaba de teclado y a los mensajes transmitidos, se les denominaba igual Tteletipo, télex, teleimpreso o telegrama). También se le denominaba télex, teleimpresor o telégrafo al aparato. Ahora se encuentra en desuso por el gran avance de las comunicaciones.

televigilancia

Es un tipo de servicio de vigilancia que se hace mediante circuitos cerrados de televisión. Seguimiento que se hace mediante cámaras y un centro de control. Servicio de vigilancia a distancia. Servicio de monitoreo permanente mediante sistemas electrónicos de seguridad. Tienen aplicaciones que permiten que el usuario o cliente también reciba la señal en su móvil o en su computadora.

telémaco

En la Mitología Griega, personaje de La Odisea, hijo de Penélope y Odiseo. Nombre de varón de origen griego que significa el que pelea o lucha desde lejos, por lo que también puede significar arquero.

telliz

Capa gruesa que protege algunos animales, como la tortuga o el armadillo. Capa calcárea o rígida protectora. Concha, coraza, caparazón, armadura.

tello

En Colombia es un apellido de origen español. También es el nombre de un Municipio del Departamento de Huila. Nombre de un sitio arqueológico de Mesopotamia que también era denominado Girsu. En la actualidad se denomina Tel Telloh y pertenece a Irak. Tello también es utilizado como nombre de varón. es de origen germánico y significa paciente, calmado.

telma

El un nombre de mujer. Variante femenina de Telmo. Es de origen griego y significa "la que es amable". Telma y Luisa (Thelma y Louise) es el nombre de una famosa película de carretera, con Geena Davis y Susan Sarandon.

telmo

Es un nombre de varón, de origen griego y significa bondadoso. El sacerdote español Pedro González Telmo, era conocido como "San Telmo". es el patrono de los marineros. San Telmo es el nombre de un Barrio de Buenos Aires, Argentina.

teloloapán

En lengua Nahuatl, significa piedra o guijarro en forma de bola, bodoque o piedra boluda. es el nombre de un municipio en el Estado de Guerrero en México.

teloma

En Botánica es una rama terminal de una planta, portadora de un esporangio.

telophorus

En Ornitología es el nombre de un género de aves que pertenece a la familia Malaconotidae. Son conocidas como bubúes. Se encuentran al sur del Sahara en África. Quiere decir que vuela lejos.

telsen

En lenguaje Patagonés o Aonikenk es el nombre de una planta gramínea muy conocida como cortadera o plumero. Pertenece al género Cortadeira y a la familia Poaceae. En Argentina es el nombre de una localidad patagónica de la Provincia de Chubut.

telúrico

Quiere decir relativo o relacionado al telurismo o a la tierra. De la tierra. También quiere decir subterráneo. Un sismo o temblor, también es llamado movimiento telúrico,

temalcate

Temalcate o temalacatl es una palabra de origen Nahuatl que significa muela, piedra de moler, piedra de malino.

temba

En Cuba quiere decir viejo, anciano. En Colombia, sobre todo en la Costa Pacífica quiere decir lento, lerdo, sonso, bruto. De esta palabra se deriva atembado o atembao, que tienen los mismos significados.

temblador

Quiere decir que tiembla. En Colombia es uno de los nombres comunes de un pez que produce descargas eléctricas. También es llamado en Colombia angila eléctrica, temblón, poraqué, pilaké, gimnoto o simplemente anguila. También es denominado pez cuchillo bandeado. Su nombre científico es *Electrophorus electricus* y pertenece a la familia Gymnotidae.

temblón

En Colombia se le dice temblón o temblador a la anguila de agua dulce. Pez que produce descargas eléctricas. Anguila eléctrica, temblador, gimnoto, pilaké, poraquê. Su nombre científico es *Electrophorus electricus* y pertenece a la familia Gymnotidae.

tembo

El lengua Guaraní es miembro viril, pene. También quiere decir persona odiada. abominado, detestado, repelente, insoportable, antipático, odioso, repugnante, repulsivo, desagradable, molesto.

tememe

Inflexión de temer.

temerosas

Quiere decir miedosas. Que sienten temor. Plural de temerosa.

temesis

Es el nombre de una empresa francesa de auditorías y asesorías. Existe la posibilidad que pregunten por Támesis. De ser así, es el nombre de un río de Inglaterra y el de un municipio colombiano del Departamento de Antioquia.

temesquite

temesquite está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Temezquite" siendo su significado:

Temezquite o mejor Tepemezquite es uno de los nombres que dan en México al árbol de nombre científico *Lysiloma divaricata*, de la familia Fabaceae. También le dicen Mauto. Lo utilizan para curar heridas o llagas con cocimientos de la corteza.

temik

Témik es el nombre comercial de un veneno utilizado como nematocida. Químicamente es un carbamato. Se usa también como acaricida e insecticida. También se le conoce como Aldicarb. Es uno de los pesticidas más nocivos para

el medio ambiente pues es fácilmente lavado, contamina aguas y tiene acción residual. Es el principal causante de la contaminación del mar de Aral.

temis

En la Mitología Griega era la diosa de la Justicia. Junto a Zeus fueron los padres de las Moiras o personificaciones del destino del hombre. Nombre de una editorial que se dedica a imprimir textos de Derecho y Jurisprudencia.

temoroso

Quiere decir miedoso, cobarde, acobardado. Afectado por el temor.

tempeh

Es un alimento en forma de pastel, que se elabora mediante la fermentación natural y controlada de la soya. Es popular en el Sudeste asiático y es muy nutritivo.

temperar

En Colombia es pasar un período de descanso en un clima favorable o más caliente que el habitual. Vacacionar, descansar. Atemperar. Equilibrar la temperatura de un ambiente.

temperatura

Es el mayor o menor grado de calor que presentan los cuerpos. Cualidad que determina si un cuerpo es caliente o es frío. Se mide con termómetros y existen diferentes escalas de medición.

temperlinos

Se llaman temperlinos los nacidos, residentes o relacionados con la localidad argentina de temperley, partido Las Lomas de zamora de la Provincia de Buenos Aires. También se le dice temperlinos a los seguidores del Fútbol Club Temperley de la misma localidad en Argentina. Otros apodos son: Gasoleros o Celestes.

tempero

Es una inflexión de temperar. Quiere decir calentarse, vacacionar, viajar a tierra caliente, alejarse del frío. En Colombia significa pasar una temporada en tierra caliente. Pasar vacaciones en un lugar más cálido del habitual.

templarios

Nombre de una antigua orden militar cristiana. Integrantes de esta orden. Caballeros cristianos de la antigüedad.

temple

En Colombia se utiliza como sinónimo de carácter, temperamento, berraquera, genio, humor, naturaleza, fortaleza, ánimo, entereza. osadía, decisión, firmeza.

templete

Derivado, diminutivo y despectivo de templo. Templo pequeño. Gazebo, quiosco (kiosco), mirador, pabellón. En Arquitectura es una estructura pequeña que tiene un techo y soportes y no tiene paredes laterales. Sirve para proteger del sol o de la lluvia y para cubrir una escultura o una imagen.

templura

Puede considerarse como sinónimo de templanza. Quiere decir calidad de temple, condición de temple. Carácter, genio, serenidad, fortaleza, ánimo, osadía.

temporal

Quiere decir que dura poco tiempo. Pasajero, transitorio, eventual, fugaz, efímero. Relativo al tiempo. También puede significar mal tiempo en el mar, tempestad, vendaval, marejada, tormenta.

tempranillo

Quiere decir precoz, que se adelanta, tempranera. Es una variedad de uva, que madura precozmente.

tempura

Es el nombre de una comida japonesa. Consiste en una fritura de mariscos y verduras. Es de muy rápida preparación.

temu

Es más indicado temú. En lengua Mapuche, es el nombre de un árbol. Se trata del arrayán cuyo nombre científico es *Luma apiculata*, que es un árbol de la familia Myrtaceae. También es denominado quetri, palo colorado, mirto, arrayán chileno o quellí

temuco

Temuco, es una ciudad chilena, capital de la Provincia de Cautín en la Región de la Araucanía.

La palabra Temuco es una palabra de lenguaje mapuche, quiere decir "Agua de Temú" o sea "Agua de Arrayán" (Nombre científico *Luma apiculata*, que es un árbol de la familia Myrtaceae). Temú es Arrayán en lengua Mapuche.

temy

Es un nombre propio, más indicado para mujer. Tiene origen Canario-guanche y significa muy estimado (a). Tiene también como variante Temi. Puede considerarse apócope de Artermio, Temístocles, Temildo o de un nombre más raro aún Temiabo o Temiaba.

tena

En México es un apellido. Apellido del entrenador de fútbol de Cruz Azul, cuyo nombre completo es Luis Fernando Tena. En Colombia es el nombre de un municipio de la Provincia de Tequendama, en el Departamento de Cundinamarca. También es el nombre de una marca de pañales desechables especiales para adultos. En España es el nombre de un valle sobre el río Gallego en Aragón.

tenaces

Plural de tenaz. Quiere decir resistente, firme, consistente, adherente. También significa obstinado, perseverante, persistente, porfiado, constante, tozudo, terco. Tersos, tozudos, constantes, persistentes, porfiados, perseverantes, firmes, consistentes.

tenamasate

tenamasate está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Tenamaste" siendo su significado: </br>Es cada una de las tres piedras con las que se improvisa un fogón. Cada una de las tres piedras que forman el fogón y sobre las que se pone la olla para cocinar. Tenamaste, proviene de la palabra Nahuatl Tenamastli.

tenamaste

Es una vasija de barro con su tapadera que se usa para guardar o cocinar alimentos. También es el grupo de tres piedras que se usan para hacer un fogón. Piedra en forma de cuanco para macerar granos, macerador.

tenampa

Significa lugar amurallado o en los muros. Es el nombre de una cantina o sitio de diversión en la Plaza Garibaldi del D.F.

tenango

Según el diccionario Nahuatl-Español, significa Lugar de las Murallas. Ejemplo Quetzaltenango, significa Lugar de las murallas del quetzal. Huehuetenango, significa Lugar de las murallas viejas.

tenasidad

El término correcto es tenacidad, con c. Es la cualidad del tenaz. Es la fuerza, empeño o ahínco con la que se decide hacer algo, sin desistir. Quiere decir firmeza, persistencia, insistencia, resistencia, adherencia, consistencia, constancia, berraquera. En física es el grado de cohesión de las partículas, por tanto es el grado de resistencia a partirse por efectos de un impacto. Capacidad de absorber golpes.

tenazas

Plural de tenaza. Es una herramienta, especial para arrancar o desclavar clavos, puntillas o tachuelas. Pinzas, brazos. También sirve para cortar alambres. Brazos o armas de algunos crustáceos como el cangrejo o la langosta. Brazos metálicos para agarrar o prensar.

tenazonas

Plural de tenazona. Quiere decir que tiene tenazas grandes. Es otra manera de llamar a una clase de hormigas que se caracteriza por tener grandes tenazas. En Colombia también las llamamos cachonas. Son venenosas. Su picadura es dolorosa. Otros nombres que reciben son hormigas de fuego, hormigas rojas de fuego, hormigas coloradas. Pertenecen al Género Solenopsis y existen más de doscientas especies diferentes.

tenca

Es el nombre de un pájaro de la familia Alaudidae. Son comúnmente conocidas como alondras y también como calandrias. La especie más representativa es la alondra común cuyo nombre científico es *Alauda ervensis*.

tencidad

Es la cualidad de la persona tenaz. Característica de la persona que es persistente y dedicada para obtener sus objetivos. Es sinónimo de firmeza, consistencia, resistencia, persistencia.

tendal

En Colombia es el nombre de un río y de un salto o catarata en el mismo río. Quedan dentro del Parque Nacional Natural Katíos (Del cual orgullosamente fui Jefe), en el Departamento del Chocó, frontera con Panamá. Cerca a él existe otro salto, más grande aún llamado Tilupo. Vara o palo que sostiene una tienda o palo central de la carpa de camping.

tendari

Creo que preguntan por Tíndari. De ser así, se trata de una ciudad italiana, costera sobre el Golfo di Prati, Provincia de Mesina. También fue llamada en la antigüedad Tíndaris, Tyndaris o Tyndarion. Era un emporio griego y fue fundada por Dionisio el Viejo hacia el año 396 a. C.

tende

Nombre de una localidad y de un Cantón en Francia. Tende es el nombre de una población francesa, el de un Cantón francés y el de una comuna francesa, en la región de Provenza-Alpes-Costa Azul (PACA), Departamento de Alpes Marítimos, en el Distrito de Niza. Queda cerca a Marsella.

tendema´

Es un ave de la familia Psittacidae de gran tamaño y pico curvo. Es bulloso y come frutos muy duros. También suelen ser llamados loros, papagayos o guacamayos. Pluma larga, grande y de color vistoso. Nombre de una diadema elaborada con plumas de papagayo. Es una voz utilizada en Ecuador y tiene origen indígena (lengua Shuar). Penacho de plumas de colores.

tendencia

Quiere decir preferencia, prospección, apego, simpatía, inclinación. También puede significar dirección, corriente, modo de pensar, opinión, disposición, vocación.

tendencia irascible

Quiere decir que se enfurece con facilidad.

tender

En una actividad mediante la cual algo se estira o se despliega. Quiere decir desplegar, colgar, extender, desdoblar, colgar o propender.

tenderete

Tienda pequeña, toldo, abacería, puesto, local comercial muy pequeño.

tenebrio

Quiere decir oscuro. Es el nombre de un género de insectos coleópteros pequeños de la familia Tenebrionidae. Son plagas de las harinas y de los granos. Se conocen como gusanos de la harina, gorgojos de las harinas o gorgojos de los granos. El más conocido es el gorgojo de la harina, con el nombre científico de Tenebrio molitor. Causan grandes daños económicos.

tenebroso

Quiere decir que causa miedo o temor. Que es oscuro, oculto, que está entre sombras o tinieblas. Tétrico, miedoso, oscuro, sombrío.

teneis

Inflexión verbal de tener. Es la conjugación de tener en segunda persona del plural en tiempo presente (Vosotros teneis...).

tenejapa

El término correcto es Tenejapa o Tenejapán (es nombre propio). Es el nombre de un municipio del estado de CXhiapas, en México. Su nombre en lengua Nahuatl significa "Río de cal".

tener algo en la punta de la lengua

En Colombia es una expresión que indica que hay algo que se conoce o se sabe, pero que por una pérdida de memoria

momentánea no se recuerda. Estoy a punto de decirlo, en un momento recuerdo el nombre. Ya lo voy a decir.....

tener chorra

Significa tener mucha suerte, lograr las cosas por pura casualidad, por accidente, de manera imprevista, fortuita por azar. En Colombia decimos " de pura chepa o de pura chimba".

tener cintura

Quiere decir agilidad, habilidad o velocidad para driblar o esquivar, flexibilidad. Quiebre.

tener cojones para hacer

Es una manera soez de decir tener la osadía, la valentía, la berraquera, la berriondera, el carácter. Es similar a como dicen los argentinos "tener los huevos para hacer". Fuerza, ímpetu.

tener cuerda para rato

Quiere decir que puede mantenerse ejerciendo su actividad por mucho tiempo más. Vigente, Activo, Sano, Competente. En plenas condiciones físicas y mentales para laborar. Que todavía no es necesario que se retire.

tener el palito

Es un colombianismo muy usado y significa que tiene la suerte o la fortuna. Que todo le sale bien o que se hace como es su deseo. Además quiere decir que es aceptado por todos y se le acata lo que opina o dice.

tener huevo

En Colombia es una manera vulgar de referirse a una persona que no tiene la razón. Significa equivocado, estar loco, descarado, sinvergüenza, conchudo, insolente, desfachatez, cinismo.

tener las manos largas

"Tener las manos largas" o "tener las uñas largas" son expresiones colombianas que significan que una persona es proclive a adueñarse de cosas ajenas. Sin escrúpulos. Ladrón.

tener los días contados

Puede significar o que está a punto de morir o que se le va a terminar el tiempo para algo (por ejemplo un contrato o un trabajo).

tener los pies en la tierra

Quiere decir que muy sensato. Realista, aterrizado.

tener malas pulgas

Quiere decir que es de carácter muy fuerte, malgeniado, malhumorado. Que se irrita con facilidad, furioso.

tener una teja corrida

En Colombia, coloquialmente quiere decir estar loco, estar demente. También decimos que se le corrió el champú o está deschavetado.

tenerifeño

Es uno de los gentilicios usados para una persona oriunda de Santa Cruz de Tenerife, una de las Islas Canarias, de España. También se usa tinerfeño. Para los nacidos en Tenerife, Magdalena en Colombia se usan los gentilicios tenerifano (a) o tenerifense.

tenería

Sitio donde se tinte o tiñe el cuero. Curtiembre, lugar donde se curten los cueros. También se puede usar curtiduría.

tenga

Es una inflexión de tener. Significa poseer, detentar, disfrutar, gozar, agarrar, asir, contener, encerrar, guardar.

tenia

Quiere decir cinta tira. En la Antigua Grecia era una cinta que utilizaban las mujeres en el cabello. Nombre de un parásito intestinal que afecta a muchos animales y al hombre. Es un gusano plano y muy largo. Céstodo. También es denominada lombriz solitaria.

tenido

En Colombia quiere decir sórdido, mezquino, tacaño, avaro, cicatero, miserable, amarrado, chichipato. Persona que se aferra a sus pertenencias y nunca quiere compartir algo con los demás. Inflexión de tener, que significa poseer, detentar, haber.

tenor

En Literatura es el contenido literal de un escrito. Lo que está dentro de un texto o escrito. En Música es una voz intermedia entre el barítono y el contralto.

tenos

Es el nombre de una isla griega en las Islas Cícladas. Nombre de una antigua ciudad griega en una isla del mismo nombre. También era llamada Tinos. Su mayoría de habitantes son católicos.

tenón

El término correcto es Tenon (sin tilde). Es una palabra en idioma inglés y significa espiga.

tensionante

Quiere decir que produce tensión o estrés. Que genera rigidez, estiramiento o resistencia. Que produce excitación, nerviosismo, angustia o incertidumbre. En Biología factor externo que no proviene del ciclo biológico o del ritmo fenológico. Que altera o afecta el desarrollo o el estado de ánimo.

tensiómetro

Es un elemento médico utilizado para medir la tensión arterial. También es llamado esfigmomanómetro. Está compuesto por un brazalete ajustable, un manómetro que mide la tensión y un estetoscopio.

tentativa

En Colombia significa intento, prueba, ensayo, tanteo, experimento, intentona, propósito.

tentenpie

El término correcto es tentempié, con m antes de la p y con tilde. Quiere decir refrigerio, psicolabis, mecato. Es una comida ligera que se consume por hambre o capricho entre las comidas principales. En algunas partes de Colombia se les dice algo o puntal si es en la tarde, merienda si es en las noches. Si se consume en las mañanas se llaman onces, mediamañana o medisnueves.

tentona

Mujer que participa en una tienda o que le gusta tentar, manosear, tocar. Tocadora, manoseadora,

tenue

Quiere decir que es débil, delgada o delicada. Que es poco perceptible, que no se nota mucho o que es poco intensa.

tenues

Plural de tenue. Quiere decir que es débil, delgada o delicada. Que es poco perceptible, que no se nota mucho o que es poco intensa. Delgadas, débiles, delicadas, imperceptibles.

tenuidad

Es la cualidad que manifiesta que una cosa es Sutil, fina, suave, etérea, vaporosa, ligera.

tenyente

tenyente está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Teniente" siendo su significado: </br>No es una palabra del idioma español sino del Tagalog que es una derivación del español, que se habla en Filipinas. Significa Teniente, que es el rango militar más bajo de los oficiales de carrera, aunque en algunas partes existe el rango de Subteniente o sea principiante de la oficialidad.

teñir

Quiere decir pintar, colorear, tinturar, pigmentar, matizar. Dar un color más intenso o diferente a cualquier cosa.

teo

Es un prefijo griego que significa Dios. Apócope y forma cariñosa de llamar a hombres de nombre Teófilo o Teodoro. Teo es también uno de los nombres comunes de un árbol, que recibe otros nombres, como: tejo negro, tejo común, tiju, sabino, mataburros. Su nombre científico es Taxus baccata y pertenece a la familia Taxaceae. Teo es un personaje de libros infantiles en Barcelona. Teo es el nombre de un pueblo español en la Provincia de La Coruña y de un antiguo pueblo en Asia Menor cerca de Esmirna en la actual Turquía..

teoamochtli

teoamochtli está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Teoamoxtlí" siendo su significado: </br>El Teoamichtli o Teoamoxtlí es el "Libro Sagrado" Nahuatl. "Teoamoxtlí, el libro divino" es también el título de un libro del antropólogo mexicano Samuel Malpica Uribe.

teobroma

En lengua nahuatl quiere decir bebida (o comida) de los dioses. Es el nombre españolizado del género botánico al que pertenece el Cacao (Theobroma).

teobromina

Es el nombre de un alcaloide que se encuentra en el fruto del árbol de cacao (de nombre científico Theobroma cacao, de la familia Malvaceae). La palabra como tal quiere decir alcaloide nitrogenado que es comida de los dioses. Anteriormente se denominaba xanteosa.

teobrominas

Es el plural de Teobromina. es un alcaloide de sabor amargo que se encuentra en el cacao (Theobroma cacao de la familia Malvaceae). La teobromina puede afectar animales domésticos como perros y gatos.

teocentrica

Quiere decir que se centra en Dios. Que el centro es Dios. La palabra correcta es teocéntrica, con tilde en la é.

teocratico

El término correcto es teocrático, siempre con tilde. Hace referencia al poder de la religión o al régimen gubernamental sustentado en la religión y sus representantes. Literalmente significa el poder de Dios.

teocráticos

Quiere decir el gobierno de los dioses. El mandato de los dioses. Gobernados por las leyes de Dios. Por extensión el gobierno de los que representan a Dios (clérigos o ayatolas).

teodolito

Es el nombre de un aparato de topografía que sirve para medir distancias, ángulos y pendientes. Instrumento de precisión utilizado en Topografía.

teodora

Teodora es un nombre de mujer, Es de origen griego y significa Don de Dios, adoradora de Dios. Variantes Dora, Dorotea.

teofanía

En Teología es una Manifestación de Dios a través de su voz. Voz de Dios.

teofilina

Es el nombre de un alcaloide especialmente diurético. Se encuentra en el te negro y el te verde y es de la familia de la cafeína y la teobromina (familia de las Metilxantinas). Es un fuerte broncodilatador y estimulante del sistema nerviosos central.

teofilinas

La teofilinas son alcaloides naturales extraídos de la planta llamada comúnmente cacao, cacau, Kakaw, cacaotl, kakawa, árbol del cacao, cacaotero o chocolate, cuyo nombre científico es Theobroma cacao, de la familia Malvaceae. La más importante de ellas es la Teobromina, que es considerada el elixir de la vida o la bebida de los dioses. Para Alberto García: El alcaloide que se encuentra en el Té es una cafeína, que también se le puede decir Teína.

teofilo

El término correcto es Teófilo. Es un nombre de varón de origen griego y significa el que ama a Dios o el que es amado por Dios.

teologales

Son los hábitos o virtudes que Dios infunde en la voluntad y la inteligencia del hombre. Las virtudes teologales son tres: fe, esperanza y caridad,

teopisca

teopisca está incorrectamente escrita y debería escribirse como Teopisca (es nombre propio), siendo su significado:

El término correcto es Teopisca (es nombre propio). Es el nombre de una ciudad y un municipio del Estado mexicano de Chiapas. En lengua Nahuatl significa "Dios de las cosechas"

teot

Teot o mejor aún Teotl en lengua Nahuatl significa Dios.

teotocopuli

El término más adecuado es Theotocópuli: Apellido tomado por el hijo de "El Greco" (Domenikos Theotocópoulos) y Jerónima de las Cuevas. Fue un pintor y arquitecto español, cuyo nombre completo era Jorge Manuel Theotocópuli de las Cuevas.

teónimo

Formas de nombres propios que se refieren a una deidad. Nombres de dioses o de deidades. Término que define a un Dios.

teónomo

Persona que practica o sigue los dictados de la teonomía. Persona que cree y promueve que la sociedad sea manejada por la Ley Divina. Hipotético gobierno cristiano, donde se aplican incluso leyes del antiguo testamento.

tepache

Es una bebida fermentada que se obtiene de maíz. Es parecida a la chicha. Es una palabra de origen Nahuatl.

tepaches

Plural de tepache. Originalmente es una bebida que se obtiene de maíz fermentado, aunque en la actualidad se hace con miel, caña o diversas frutas como piña o algunos cítricos. Es similar a la chicha o el guarapo. Tienen un bajo grado alcohólico.

tepalcates

En México es una manera de llamar los fragmentos de una vasija de barro que se ha partido. Pedazos.

tepalo

El término correcto es tépalo, con tilde. Es un término usado en Botánica, para referirse a una parte de la flor. Es un sépalo modificado. Es un sépalo o una hojilla que conforma un cáliz de una flor, que tiene la misma coloración de este.

tepemezquite

Es el nombre de un árbol en México. También se conoce con otros nombres: jepalte, tlahuitol, mauto, rajador. Tiene usos medicinales. Su nombre científico es *Lysiloma divaricata* y es de la familia Fabaceae.

tepenace

Nombre de un sector en Ciudad de Guatemala, Guatemala. Nombre de una variedad de ciruelo silvestre. Quiere decir de sabor u olor agradable. También es denominado tepenance, manzanilla, membrillo de monte, tocote, yana, albaricque, ambuy, croc o ciruelo cimarrón. Su nombre científico es *Ximenia americana* y pertenece a la familia Olacaceae.

tepepan

Es el nombre de una estación del Tren Ligero de México. La palabra en Nahuatl quiere decir de donde se ve la colina, de donde se ve el cerro, en la colina en el cerro. Cerro, colina. Nombre de una localidad de la Delegación de Xochimilco, su nombre completo es Santa María de Tepepan.

tepezcuintle

En lengua Nahuatl, quiere decir perro de monte, perro de cerro o perro de montaña. En México es una manera de llamar a un roedor que en otros países es llamado tinajo, guatinajo, guartinajo, guagua, lapa, chiro. Su nombre científico es *Cuniculus paca* y pertenece a la familia Cuniculidae.

tephrodornis

Quiere decir ave o pájaro cenicero o ceniciento. Es el nombre de un género de aves, que pertenecen a la familia Vangidae. Se conocen como cenicientos.

tepito

es un barrio perteneciente a la Ciudad de México, ubicado al norte del Centro Histórico en la delegación Cuauthemoc, no es una Colonia, Pertenece a la Colonia de Morelos y es característico por su alta actividad comercial, historia, delincuencia y el lugar que ubica entre la sociedad de la capital mexicana.

tepo

En México quiere decir borracho, beodo, embriagado, ebrio. También se usa teporocho. Tepo, es una palabra de la lengua Nahuatl, que quiere decir compañero.

teporocho

Se usa también teporoche. En México quiere decir alcoholizado, beodo, borracho. Intoxicado con el alcohol.

teporrongo

Quiere decir de poca estatura, pequeño. Chico o chiquito. También existe en México el término teporingo, que es una forma de llamar al conejo de los volcanes, que es muy pequeño. Su nombre científico es *Romerolagus diazi*. También se conoce como tepolito, zacatuche o tepol. Pertenece a la familia Leporidae.

tepual

Es el nombre que recibe un bosque donde abundan los tepúes. Es un término usado en Chile y Argentina. El tepú es un arbusto de la familia Myrtaceae, su nombre científico es *Tepualia stipularis*. También suele ser denominado Trepú. Por extensión, bosque muy enmarañado y espeso.

tepule

tepule está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Túpele" siendo su significado: </br>Tepule en Nahuatl significa animate, hazlo. En Colombia usamos el término Túpele, que significa exactamente lo mismo: ánimo, hágalo, vamos, sin miedo. (En francés Allons)

tepuy

En Orografía es una clase de meseta con bordes en caídas de paredes verticales y muy profundas. Su cima es plana y es propia de la gran sabana venezolana. También se puede aceptar tepui. El término es de origen indígena. Son terrenos geológicamente muy antiguos.

tepuyes

Plural de Tepuy. En lengua indígena Pemón que es de origen Caribe, quiere decir montaña. Es una formación geológica y orográfica especial, en la que se presentan mesetas con bordes muy abruptos y verticales. Son característicos del Escudo Guayanés. Se pueden encontrar en Venezuela (Montes Roraima o Sierra Pacaraima, que pertenecen al Parque nacional Canaima), Brasil, Guyana y Colombia (Serranía de Chiriquete).

tepú

Es uno de los nombres comunes que recibe un arbusto en Chile. Pertenece a la familia Myrtaceae. Su nombre científico es *Tepualia stipularis*. También suele ser denominado trepú.

teralidad

Tera es el prefijo que significa un billón. Es una contabilidad de cifras inmensamente grandes, generalmente de billones en adelante. Para astronomía, Sistemas y actividades financiera en cantidades de 10 a la 12 potencia (10, seguido de 12 ceros).

terapia de juego

También es denominada ludoterapia. Es un tipo de terapia en la que se utilizan para la recuperación del paciente, actividades lúdicas (Relacionadas con la recreación y el juego).

terato

Terato es un prefijo griego que quiere decir monstruo, asombroso. También se asocia con deformidad, alteración del desarrollo normal de los tejidos de un feto.

teratogeno

El término correcto es teratógeno. con tilde. Quiere decir que causa deformaciones o el crecimiento de tejidos anormales en el desarrollo de un feto. Que origina o forma monstruos.

teratogénica

Quiere decir que causa deformaciones o el crecimiento de tejidos anormales en el desarrollo de un feto. Que origina o forma monstruos.

teratogénico

Quiere decir que causa deformaciones o el crecimiento de tejidos anormales en el desarrollo de un feto. Que origina o forma monstruos.

tercena

Quiere decir fama, carnicería, lugar donde se vende carne.

tercenista

Carnicero. persona que atiende una fama, carnicería o tercena.

tercer palo

En fútbol el tercer palo es el palo más largo. Horizontal, travesaño, larguero.

En Colombia es el tercer petaco o canasta de cerveza.

tercero

Quiere decir que ocupa el puesto 3 en un listado. Ordinal que corresponde al puesto 3 en un listado. Que resulta de dividir la unidad en 3 partes iguales. Persona que se entromete con una pareja (amante). Quiere decir que ocupa un lugar después del primero y el segundo. Medalla de Bronce.

tercerón

Persona nacida del cruce o mestizaje de una mujer mulata y un hombre blanco o de el de un hombre mulato y una mujer blanca.

tercetos

Conjuntos conformados por tres elementos. Trío, trinidad. En Literatura hace referencia a estrofas que tienen tres versos, que generalmente son endecasílabos.

terciado

En Colombia es inflexión de terciar. Quiere decir colgado de un hombro pero cruzado en el pecho. También puede ser colgado del cinturón. Colgado, pendido, suspendido.

tercio

En Colombia puede significar carga, bulto, costal, fardo. Toda carga que se lleva en la espalda o el hombro. Inflexión de terciar, que significa cargar. También en Matemáticas quiere decir la tercera parte.

terciopelo

Fuera de la tela suave y delicada, en Colombia es una forma de llamar a una serpiente muy venenosa. También es conocida como jergón, cuatronarices, mapaná, equis, venticuatro, pudridora, naucaya, cabeza de candado, mapanare o talla X. Su nombre científico es *Bothrops asper* y pertenece a la familia Viperidae.

tercisor

Tercisor o ley de tercios es un tip que se sugiere para artes visuales y que consiste en procurar que el horizonte, bien sea para una fotografía, un cuadro o un paisaje pintado, permita que el firmamento o el cielo esté en dos terceras partes del campo por encima del horizonte y el horizonte y el suelo, en el tercio inferior.

terco

Quiere decir rebelde, resistente, tozudo, tenaz, obstinado. Que obra con terquedad. Caprichoso, porfiado, testarudo, intransigente.

terebellum

En Astronomía es el nombre que se da a un cuadrilátero de estrellas que se forma en la Constelación de Sagitario. Estas estrellas son de quinta magnitud y constituyen un asterismo o patrón estacionario (conjunto fijo de estrellas).

tereftalato de polietileno

Es más conocido como PET. También recibe los nombres de politereftalato de etileno, polietilenotereftalato o polietileno tereftalato. Es uno de los tipos de plástico más utilizados para hacer envases y también tejidos. Es un material sintético del grupo de los polímeros termoplásticos.

terenura

Quiere decir de cola suave (terenos-suave, oura:cola). Es un género de unas avcillas de la familia Thamnophilidae. Son conocidas como bataráes, hormigueritos, ojos de fuego o tiluchíes.

tereque

En Venezuela, Colombia, Panamá y Ecuador quiere decir chéchere, tiesto, trasto, trebejo, mueble viejo e inservible. Cachivache, armatoste. También es una manera de llamar a una montura, apero. galápago o silla de montar forrada.

tereré

En Paraguay es el nombre de una infusión preparada con yerba mate, a la que se le adicionan otras yerbas aromáticas como la limonaria o cedrón. A diferencia del mate se consume fría. Es de consumo muy popular entre el pueblo guaraní.

teresiar

Quiere decir aplazar, postergar, posponer, dilatar, demorar, prolongar. También se utiliza como sinónimo de ayudar, socorrer.

terete

Es un término utilizado en Botánica y significa que posee una sección transversal circular (referido a un tallo). También puede significar gordo, rollizo, carnudo.

teretistris

Significa delicado, fino, esbelto. Es un género de aves pequeñas que pertenecen a la familia Terestitridae. Son endémicas de Cuba y se conocen como chillinas, birijitas, chinchillitas, pecheros, reinitas, chipes.

terf

Es la sigla en inglés de Trans-Exclusionary Radical Feminist. que traduce Feminista Radical Trans-Excluyente.

tergeste-

Era el nombre que se daba anteriormente a Trieste, la ciudad del Norte de Italia. Nombre dado a un asteroide en honor a Trieste (478).

teriantropía

Es la ciencia que estudia o se dedica al estudio de los seres fabulosos que son hombres que se transforman en animales salvajes. Por ejemplo el hombre lobo, los centauros y las sirenas.

teriomorfismo

Es una forma genérica de llamar la habilidad de transformarse un humano en animal, bien sea total o parcialmente (etimológicamente tomar la forma de un animal o una bestia). Hace parte de la mitología y del folclor de cada cultura.

terlenka

Es el nombre patentado de una fibra textil sintética. Este nombre fue muy utilizado en España, Colombia y Países Bajos. Cuerda de nylon de 3 y 6 cabos trenzados. Cordón de Nylon o Poliéster diseñado para trabajos artesanales, marroquinería y calzado, gran resistencia y durabilidad.

termes

Es otra manera de llamar a unos insectos xilófagos muy comunes en todo el mundo. existen unas 3000 especies de ellas y también son conocidas como termitas, termites o comejenes. Son una plaga de la madera, pues comen celulosa.

termitas

Es uno de los nombres comunes de una especie xilófaga de insectos (comen madera, celulosa o papel). Existen casi 3000 especies. Son consideradas una plaga de la madera. También son llamadas termes, termites, comejenes.

termites

Es uno de los nombres comunes de una especie xilófaga de insectos (comen madera, celulosa o papel). Existen casi 3000 especies. Son consideradas una plaga de la madera. También son llamadas termes, termitas, comejenes.

termo-

Es un prefijo de origen griego que significa temperatura, mayor o menor grado de calor. También se puede usar como sufijo.

termoenergético

Relativo a la energía generada mediante el calor o manejo de alta temperatura. Puede ser utilizada como fuente energética o calórica la quema de gas o de carbón.

termolisis

Es más indicado utilizar el término termólisis, con tilde. Es el proceso de desintegrar o disgregar una sustancia mediante el uso del calor.